

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Redacción y talleres, Factor, 7.

FUNDADOR: D. MANUEL M. DE SANTA ANA

Administración, Arco, 1, primer piso.

AÑO LXXVII.—NUM. 23.970

MADRID.—LUNES 21 DE JULIO DE 1924

VARIAS EDICIONES DIARIAS

COMENTARIOS

Las consecuencias de la sequía

Son harto desconsoladoras las noticias que se reciben de la mayor parte de las provincias españolas dando cuenta de los estragos causados en los campos con motivo de la prolongada sequía. Se considera que las cosechas, si no perdidas en su totalidad, han sufrido un serio quebranto. En algunas localidades se ha llegado al grave conflicto de carecer de agua para las más indispensables necesidades del abasto público, y de continuar el estiaje, se corre el riesgo de que las fábricas de electricidad no puedan suministrar el fluido suficiente para el funcionamiento de las industrias, porque apenas si podrán hacer frente a las atenciones del alumbrado de las poblaciones.

En verdad, pocos años se ha dado sequía tan general en España. Y se comprende el estado de angustia que muestran los labriegos y los obreros del campo. Para ellos, la situación es dolorosa. No recogiendo los cultivadores el fruto de sus afanes y de sus trabajos, no podrán hacer frente al pago de las rentas que son arrendatarios de fincas, y los pequeños propietarios, para atender a las necesidades familiares, al pago de impuestos y al pago de jornales, de abonos y de semillas para las nuevas siembras, se verán forzados a acudir a la usura, que estruja a los modestos labradores. Si hubiese en España organizado el crédito agrícola con un Banco "ad hoc" que tuviera el aval del Estado y en que los anticipo se hicieran sin los caracteres de un préstamo usurario, el infortunio de los años de malas cosechas como el actual quedaría en cierto modo, ya que no remediado, por lo menos mitigado.

Pero a la hora presente, los cultivadores de la tierra no tienen más salida a su desdicha que acudir a los medios heroicos, por suculos que sean, para salir del paso.

Si es triste la situación de estos labradores, más triste acaso sea la de los obreros del campo. Como carecerán de jornales en los pueblos rurales donde se hallan avedados, para no padecer la miseria y el hambre, la salvación para ellos está en emigrar. Los que puedan, se expatriarán, lo que será un mal indudable, porque son brazos que se restan, acaso para siempre, a la producción nacional. Otros se contentarán con emigrar a las ciudades en demanda de trabajo, produciendo un desequilibrio en el tipo de salarios y aumentando los ya numerosos núcleos de obreros en paro forzoso.

Este mal puede en parte remediarse activándose las obras públicas a cargo del Estado y aun iniciando trabajos municipales los Ayuntamientos que tengan recursos en proyecto y que tengan recursos disponibles para realizarlos.

Pero queda otro punto, que es de un interés general. Continuando las sequías y siendo escasas las cosechas que se van a recoger, fatalmente resultará un aumento nuevo en el precio de las subsistencias, encareciendo aún más la vida en España, ya harto encarecida. Para salvar ese nuevo encarecimiento de los artículos de consumo, la solución estaba en rebajar los aranceles, permitiendo la entrada en nuestro país a esos artículos de procedencia extranjera. Sin embargo, esa medida produciría un nuevo quebranto a los agricultores españoles sobre el ya acobijado con la escasez de las cosechas.

El Gobierno es seguro que se ocupará del problema que plantea la sequía, y que lo ha de resolver en sus múltiples aspectos.

ANDANDO POR LAS CALLES

TRANVIAS Y METRO

Son muchas las cartas que recibo excitándome a que me haga eco desde estas columnas de las quejas que en ellas se formulan contra las Empresas del tranvía y del Metropolitano.

Las paradas prolongadas y frecuentes que sufren los tranvías de todas las líneas, y la negativa de los cobradores a devolver el importe de los billetes cuando el servicio no se presta, son cosas que molestan grandemente al vecindario.

También es motivo de malestar de los viajeros la pernicioso costumbre de los cobradores de tranvías de permitir que suban a los coches mayor número de viajeros de los que permite la capacidad de los coches, y la impasibilidad con que presencian el abuso de los guardias de Policía Urbana y de Seguridad que suelen ocupar las plataformas.

En cuanto a los habituales viajeros del Metro, se lamentan de la irregularidad con que salen los trenes, hasta el punto de que los que esperan en una estación con direc-

ción a la Puerta del Sol, ven pasar dos o tres coches con dirección a Cuatro Caminos sin que llegue ninguno que se dirija a la Puerta de Atocha, dando esto lugar a que cuando llega el tren esperado, se llena hasta los topes, produciendo grandes molestias a los viajeros y ocasionando constantes protestas de las damas, que son apretujadas con desdoro de la moral.

Otras quejas formulan también algunos de mis comunicantes: la de que al entregar para el pago de un billete una moneda de cinco pesetas, devuelven las expendedoras cuatro pesetas ochenta y cinco céntimos en

calderilla, y la de que al entregar una peseta en plata en una de las estaciones del Retiro, tuvo que esperar a que un empleado fuese a la estación inmediata a cambiar, dejando que pasaran dos trenes sin que el viajero pudiera utilizarlos.

No hay manera de poner coto a los abusos que el Metro comete?

Ante quién se pueden formular reclamaciones para que sean castigadas las deficiencias en el servicio?

Tales son las últimas quejas recibidas de nuestros lectores.

UN PROVINCIANO

EL PRESIDENTE DEL DIRECTORIO EN AFRICA

Nuestra misión es la de asentar bien el firme para que el edificio no se deteriore

El enemigo en casa

Ha sido objeto de comentario, en estas tierras de sol, algo misterioso, que se recogía en el ambiente y que aunque un poco lejano al problema de Marruecos, no forma parte de la actualidad y necesidades que aquí ha venido a estudiar el jefe del Gobierno.

Confianza en la benevolencia de la censura—porque creemos servir al interés público—vamos a exponer los hechos que nuestra información nos ha proporcionado.

Una hoja subversiva y anónima, conteniendo censuras, que por lo acres se han considerado descatos e injurias, se recibió por correo, pretendiendo enaltecer y defender, con inhabilidad notoria, a un alto funcionario militar, recientemente juzgado, y al que nadie atacaba, antes al contrario, todos consideraban.

Desde luego, fué juicio unánime considerar que el oficiosamente defendido y positivamente perjudicado por cuatro malintencionados, es ajeno por completo a esa manobra burda y perturbadora, acaso movida por políticos mal avenidos con que la cuenta de responsabilidades de Marruecos se salde sin los quebrantos y desuniones que ellos vienen deseando y presagando.

Los agentes de esta manobra son ya conocidos, tanto en Madrid como en Marruecos, y están sometidos a procedimiento militar, y aún parece que se ha impuesto alguna medida gubernativa.

Puede que no sean ajenas a los hechos algunas personas que han rodeado estos días en su viaje al Presidente del Directorio.

Se ha querido dar más extensión y más perversa intención a los trabajos, pretendiendo sembrar divisiones pueriles en el Ejército, que tan gloriosamente combate en estas tierras tan inclementes como inhospitalarias, con respecto a los planes que para el porvenir ha venido a estudiar y concertar con el Alto Mando el general Primo de Rivera, con el deseo maligno de dividir al Ejército, y acaso provocar una actitud cuya gravedad no hay para qué señalar, así como tampoco es preciso consignar la severidad y rapidez de las medidas que el Gobierno habla de adoptar contra los que hacen esta labor.

La efusiva y cordial acogida que ha tenido el Presidente del Directorio entre los elementos civiles y militares, señalándose la de éstos por la asistencia a actos que no eran obligatorios y que aun representaban algún dispendio, tales como los banquetes de Tetuán, Ceuta y Larache, ha desconcertado a los agitadores, que seguramente estarán arrepentidos de su obra, lo deben estar, porque antes y por encima de todo son españoles.

ALVARO BARTHOU

Melilla, 18 julio.

La llegada del general Primo de Rivera

Mucha animación, muchos agasajos y mucho calor.

Para las once de la mañana del día 18 estaba anunciada la entrada del general Primo de Rivera en Melilla. El presidente de la Junta de Arbitrios había hecho público un bando por el que se invitaba al comercio a cerrar sus puertas y a los melillenses a acudir al muelle a esperar al jefe del Directorio.

Todas las directivas de las entidades oficiales se han movido estos últimos días con una actividad extraordinaria, organizando «lunches», vímos de honor, banquetes populares y otros actos en honor del marqués de Estella, que no sabemos cómo se las arreglará para resistir a tal prodigalidad de agasajos.

Como decimos anteriormente, la llegada debió ser a las once, pero no ha sido hasta las dos. El desembarcadero estaba lleno de público, que aplaudió al desembarcar el Presidente, alto comisario y acompañamiento.

En autos se trasladaron los recién llegados, con las primeras autoridades militares de la plaza que los esperaban, a la Comandancia general, pasando por las principales calles de la ciudad, que habían sido engalanadas y adornadas previamente por fuerzas de la guarnición, que cubrían la carrera; el público, que también era numeroso en todo el trayecto, ocupaba las aceras, balcones y terrazas de los cafés.

En los balcones de la Comandancia gene-

ral se había instalado la presidencia para el desfile, y así, ante el general Primo de Rivera, fueron desfilar compañías de todos los regimientos de la plaza. Seguidamente—el marqués de Estella es de una movilidad extraordinaria en todas partes—, se dirigió al parque Hernández para pasar revista a los Somatenes, que formaron sin armas; en la explanada de la plaza de España se situó para que desfilaran estas fuerzas civiles; le acompañaban el alto comisario, generales Sanjurjo, García Aldave, Fernández Pérez, muchos jefes y Prensa.

En los momentos que lleva el general Primo de Rivera en nuestra plaza, le hemos visto afable, muy contento, soportando el calor extraordinario, que nos hace sudar a todos con demasia.

Hablando con el general Aizpuru y Sanjurjo, ha estado preparando las excursiones en tanto seguían desfilar los somatenes.

Por la tarde irán a las minas de Uixan, donde hay preparado un ágape; por la noche, al regreso, visitará el Presidente del Directorio la Junta de Arbitrios, donde será agasajado con un vino de honor. En la excursión probablemente pasarán por el Gurugú, según los deseos del general Aizpuru de que el marqués de Estella visite este lugar.

El sábado se organizará una visita al aeródromo de Nador, a Dar Quebdani y Ben Tieb. Se saldrá de Melilla a las siete de la mañana, llegando a Quebdani a las nueve, revistando seguidamente las fuerzas allí destacadas y llegando a Ben Tieb, donde se almorzará después de visitar el campamento; luego la visita a Nador, regreso a Melilla a las ocho y a las nueve se celebrará un «lunch» en la Cámara de Comercio; a las diez una comida de gala en la Comandancia general y a las once y media una función también de gala en el teatro Alfonso XIII.

Pasado mañana hay preparados diversos actos, que ocuparán todas las horas del día, y por la noche un banquete popular, embarcando seguidamente con rumbo a Aimería.

Como verán los lectores, el general Primo de Rivera no tendrá ni un momento libre durante los tres días de su estancia en nuestra población.

Con objeto de rendirle homenaje de acatamiento han llegado a la plaza los principales jefes moros del territorio.

JOSE MARIA BURGOS

Melilla, 18 de julio.

En los Centros Hispanomarroquíes

Melilla, 20.—De regreso de Dar Quebdani y Ben-Tieb, visitó el Presidente, con los generales Aizpuru, Sanjurjo y Aldave, la Exposición de los Centros Hispanomarroquíes. Fué obsequiado con un «lunch». El delegado de los Centros le entregó un álbum con fotografías, artísticamente encuadrado.

El Presidente elogió la labor que realizan los Centros Comerciales.

Después visitó el comedor popular y los asilos.

A las once de la noche fué obsequiado con un «lunch» en la Cámara de Comercio. Llegó acompañado del comisario superior.

El Sr. Lobera le pidió la consolidación de la propiedad rústica en Melilla.

El general Primo de Rivera le prometió resolver el asunto favorablemente.

Función de gala en el «Alfonso XIII».

En el teatro Alfonso XIII se celebró anoche una función de gala en honor del general Primo de Rivera.

Se adornó la sala con guirnaldas. El teatro presentaba magnífico aspecto.

Se representó «Marianela», por la compañía de Marta Grau y Codina.

Al presentarse el general Primo de Rivera el público se puso en pie y le vitoreó; la orquesta tocó la Marcha Real.

Los maestros hacen una petición al Presidente

Una Comisión de maestros de escuela ha pedido al general Primo de Rivera que se les conceda el 50 por 100 de bonificación de residencia.

Hay que robustecer la autoridad del Majzen

El general Primo de Rivera, hablando con las autoridades, ha hecho las manifestaciones que siguen:

«Es preciso robustecer la autoridad del Majzen en toda la zona, para lo cual será

necesario consultarle cuantas resoluciones se adopten.

En la zona occidental se ha hecho ya mucho en este sentido.»

Hablando de la zona oriental, dijo que sus moradores nunca han sido muy afectos a la autoridad del Majzen.

«Es preciso—añadió— rodear de gran prestigio a los jefes y autoridades de las cabilas. Sólo así se podrá llevar a feliz término la gran obra que debe realizar España.

Yo comparo esta cuestión con la construcción de un edificio hecho a la ligera. La falta de cimentación produjo la primera contrariedad el año 1911.

Luego se enmendó algo el yerro, pero el año 1921 quisieron levantar de un solo golpe cuatro pisos, y falló la resistencia de la base.

Nuestra misión debe ser ahora asentar bien el firme para que el edificio no sufra deterioros.»

Aviadores heridos

El aparato tripulado por el teniente Meana y capitán Morante sufrió averías en el motor, viéndose obligados a tomar mar.

El cañonero «Bonifaz» envió un bote, recogiendo a los aviadores, que resultaron heridos.

Lo que dice «El Telegrama del Rif»

Al dar cuenta de la llegada del Presidente dice «El Telegrama del Rif»:

«De brillante historia militar el marqués de Estella, su juventud y, sobre todo, el impulso patriótico que le llevara al golpe de Estado de 13 de septiembre, le han conquistado las simpatías de todas las clases sociales.

Al poner el pie en tierra, y durante el trayecto hasta la Comandancia general, escuchó aplausos y recibió muestras de respeto y consideración.»

BARTHOU

En Algeciras son muy obsequiados los defensores de Koba Darsa

Algeciras, 20.—En el «Hespérides» llegaron los valientes soldados del regimiento del Serrallo, defensores de la posición de Koba Darsa.

El Ayuntamiento les obsequió con un vino de honor.

Al pasar los heroicos soldados por delante del Hospital, donde se hallan muchos soldados heridos en los últimos combates, se dieron muchos vivas a España y a Extremadura, pues casi todos estos héroes son nacidos en las provincias de Cáceres y Badajoz.

El alcalde de esta ciudad ha telegrafiado a los alcaldes de cada pueblo anunciando la llegada de cada uno de aquéllos.—C.

El día 25 hará la ofrenda al Apóstol Santiago el general Primo de Rivera

Santiago, 21.—El día 24 llegará el Presidente del Directorio, acompañado del general Martínez Anido.

El día 25 hará la ofrenda al Apóstol Santiago e nombre del Rey, en una función solemne que se celebrará en la catedral.

Se está celebrando en Santiago la Asamblea de colectividades gallegas que se precupan de emediar las deficiencias de las vías de comunicación, y harán presente al general Primo de Rivera los anhelos de Galicia en orden al problema de fácil comunicación con Madrid, construyéndose la vía férrea de Orense a Zamora.—C.

DOLORA



La rueda de la existencia te explicará en un cantar: pesar, hacer penitencia y luego vuelta a empezar.

Informaciones de provincias

Informaciones del extranjero

HACE CINCUENTA AÑOS

21 DE JULIO DE 1874

Los baños de Ledesma, que en el año anterior fueron los de mayor concurrencia en España, la tienen más crecida este verano, a causa de los militares de todas graduaciones que acuden a curarse las consecuencias de las heridas, en las que dan los más brillantes resultados.

—Del puerto de Barcelona se han extraído varios cañones, notables por su antigüedad. Se conoce que pertenecieron a algún buque de guerra que naufragaría en la entrada del mismo puerto, de cuyo buque se ha extraído una parte, que es una verdadera curiosidad arqueológica.

(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

El ferrocarril de Almedriscos a Vélez Rubio

En Vélez Rubio se ha celebrado una reunión de los Comisionados de los pueblos de Vélez Blanco, María, Chirivel, El Taberno, Aguilas, Almedriscos y Puerto de Lumbrales, interesados en la construcción del ferrocarril Almedriscos-Vélez Rubio.

Las Operaciones recorrieron las principales calles, acompañados al pueblo en masa. Se acordó el nombramiento de una Comisión, que se presentará al Presidente del Directorio, a su paso por Almería, para rogarle la pronta construcción del ferrocarril mencionado.

Este ferrocarril de un gran interés por la amplia zona que ocupa, que es una de las más importantes por su naturaleza agrícola, que faltan hasta ahora de vías de comunicación esos pueblos, no pueden dar salida a sus productos, y es además de gran importancia el ferrocarril proyectado, porque unirá la ciudad de Vélez con los principales centros productores de cereales.

El Directorio, es lógico pensar que se ocupará de este asunto, con el interés que merece.

EL VERANEO DE LA CORTE

Los Infantes Don Carlos y Doña Luisa.

Sevilla, 21.—Hoy lunes, en el expreso, marcharán a Madrid y San Sebastián los Infantes D. Carlos, Doña Luisa y Doña Isabel Alfonso. En Madrid se unirá a los Infantes el Infante D. Alfonso, marchando todos a San Sebastián para pasar al lado de la Reina Cristina el día de su santo.

Los hijos menores de los Infantes pasarán el verano en Aracena, en el palacio del marqués del mismo nombre. Los Infantes, cuando regresen de San Sebastián, pasarán una corta temporada en dicho pueblo.

EN LA PROVINCIA DE LOGROÑO

Interesante hallazgo arqueológico

Logroño, 21.—Dicen del vecino pueblo de Alfoz que en unas excavaciones para la construcción del pantano de Cuevaforada se han descubierto esqueletos y nichos muy bien conservados, que pertenecen a épocas antiquísimas.

Se ha dado cuenta del hallazgo a la Comisión arqueológica.

EL TERRIBLE SUSTO DE UNA SEÑORITA

Un apache debajo de la cama

Las Palmas, 21.—Es muy comentado el suceso ocurrido el sábado por la tarde en el domicilio del Sr. D. Ignacio Centeno, en la calle de Triana, por tratarse de una familia conocida.

Una hija del Sr. Centeno, llamada Teresa, de veinte años de edad, terminó de bañarse, y al dirigirse a la alcoba observó que debajo de la cama se ocultaba un hombre.

Comenzó a dar voces de auxilio, llamando a sus familiares, y entonces el sujeto salió de su escondite, se abalanzó sobre ella y la oprimió fuertemente por la garganta para que callara. A los gritos de Teresa acudieron su padre y una sirvienta.

El desconocido, al verse en peligro, ganó las escaleras y huyó, perseguido de cerca por D. Ignacio, a quien iban uniéndose numerosos vecinos.

Viéndose acosado, se arrojó al mar, aunque no sabía nadar, y sufrió un desvanecimiento. Prestáronle auxilio sus perseguidores, quienes le extrajeron del agua en grave estado, y lo condujeron al hospital.

Declaró que era cubano, soltero, de treinta y cuatro años de edad, y dijo llamarse Rogelio Pérez López. Pudo llegar a Las Palmas en las bodegas de un barco.

En las ropas le fueron halladas varias sortijas, dos relojes con sus cadenas, un anillo con brillantes y otras joyas, robadas en la casa del Sr. Centeno. También llevaba un revólver y un puñal.

Al practicarle el reconocimiento médico

no pudo observarse que llevaba el cuerpo lleno de tatuajes. Uno de ellos reproduce la estatua de la Libertad, de La Habana, y lleva debajo la fecha de la independencia con esta inscripción: «No soy bueno, pero soy caritativo.» En el brazo derecho lleva otro que dice: «Mi patria es el mundo, mi familia la Humanidad.» En el izquierdo otro tatuaje reza: «Pienso en mi madre», y, finalmente, en la espalda, un extraño dibujo, en el que aparece un sujeto desahujado a otro, con el siguiente texto debajo: «La vida o el dinero.»

El detenido ha ingresado en la cárcel.

EN LA AUDIENCIA DE TOLEDO

UNA PENA DE MUERTE

Toledo, 21.—Se ha visto en esta Audiencia la causa por asesinato contra Justo Albarracín, que dio muerte a Nicolás Rubio mientras dormía.

El fiscal modificó las conclusiones, descartando algunas atenuantes, y pidió para el procesado la pena de muerte.

El defensor estimó en su discurso que el procesado había obrado en legítima defensa, y pidió la absolución de éste.

VIAJE AEREO

La vuelta a España por el litoral

Coruña, 21.—Ha llegado a esta población el aparato tripulado por el comandante Delgado y el teniente Gutiérrez, aterrizando en la playa de Pasajes con toda felicidad.

Hasta es la primera etapa de su proyectado viaje aéreo por las costas de España.

Carro arrollado por el tren

Varias personas heridas.

Castellón, 21.—En el paso a nivel del camino del Grao, denominado Ovalo, un convoy de la Compañía del tranvía a vapor Onda-Grao-Castellón arrolló a un carro que guiaba Manuel Arrufat, destrozándolo y matando a la caballería.

Resultaron heridos Manuel Arrufat, Dolores Oriells, Carmen Oliet, Manuela Arrufat, otra mujer y dos niños, que ocupaban el vehículo.

DE VIAJE

El subsecretario de Fomento

Málaga, 21.—El sábado, a última hora, llegó procedente de Múrcil el subsecretario de Fomento, general Vives.

Desde medio día le esperaban las autoridades y presidentes de las Corporaciones oficiales en el balneario del Carmen, habiéndose retrasado la llegada con motivo de una avería del coche.

En el balneario citado se celebró acto seguido un almuerzo íntimo, en el transcurso del cual las autoridades, impusieron al general de las mejoras que necesita la ciudad, especialmente las obras del puerto, que aquel ofreció apoyar.

A las tres y dos minutos se encaminaron a visitar el pantano del Chorro. Regresaron a las nueve y media de la noche, y en el Ayuntamiento el general Vives fue obsequiado con un espléndido banquete, al que asistieron las autoridades civiles y militares.

Visita al campamento de Málaga.—Recepción y banquete.

Málaga, 21.—Ayer mañana, el subsecretario de Fomento, general Vives, visitó el campamento en que se halla establecida la brigada de reserva de África y seguidamente los manantiales de Torremolinos. Oyó misa en el Hospital Civil, elogiando grandemente que establecimiento.

Después de las anteriores visitas fué al pantano del Agujero, entregando solemnemente al Ayuntamiento de aquel término los terrenos ganados al encauzarse el río Guadalmedina.

Se le obsequió con un refresco. Al medio día, los ingenieros le ofrecieron

un banquete, a cuyos platos pronunció un brindis, en el que dijo que dentro de la casa del presupuesto de Fomento atenderá en lo posible las necesidades de esta hermosa provincia.

A las cuatro de la tarde tuvo lugar una recepción en el Ayuntamiento, en la que el alcalde le hizo entrega de una Memoria comprensiva del proyecto de transformación de Málaga.

En el expreso marchó con dirección a Córdoba, concurriendo a la estación todas las autoridades, numerosas representaciones y bastante público.

CHOQUE DE AUTOMOVILES

Almería, 21.—Cerca del pueblo de Rioja chocaron en la noche del domingo dos automóviles procedentes de Cuevas de Vera, que se dirigían a esta población conduciendo somatenistas para asistir a los actos que en el día de hoy se celebran.

Uno de ellos a consecuencia del choque volcó, cayendo por un terraplén, resultando heridos sus cinco ocupantes, dos de ellos de suma gravedad. Estos fueron conducidos a Almería y hospitalizados en el Provincial de esta ciudad.

El automóvil que volcó resultó completamente destruido.

Los ocupantes del otro coche resultaron ilesos.

Desde Barcelona

HACE CINCUENTA AÑOS

21 DE JULIO DE 1874

Viena.—Don Alfonso de Borbón ha terminado hoy sus estudios en el Colegio de María Teresa, siendo aprobado en los exámenes. El 20 del corriente llegará a París, permaneciendo algún tiempo con su madre, y después volverá a esta capital para seguir durante tres años los estudios universitarios. Terminados éstos pasará a la Escuela militar de Inglaterra o de Baviera, donde seguirá el curso.

París.—Continúan las pesquisas domiciliarias, en Marsella, en las casas de algunos conocidos revolucionarios y bonapartistas.

(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

Resumen telegráfico del domingo

ALEMANIA A LA CONFERENCIA?

Londres, 20.—Según los telegramas recibidos por algunos periódicos, procedentes de Berlín, el canciller Marx ha declarado a los jefes de los partidos que los representantes alemanes serán probablemente admitidos en la Conferencia de Londres a partir de la semana próxima.

LOS PRIMEROS MINISTROS

Londres, 20.—Los primeros ministros asistentes a la Conferencia de Londres se han reunido ayer a cambiar impresiones.

Seguramente mañana por la tarde habrá sesión plenaria.

El Sr. Herriot ha ido ayer a la Exposición de Wembley.

La Comisión de «prendas» ha creado una subcomisión para el esclarecimiento de algunas dificultades técnicas.

Los técnicos militares tratan de conciliar los puntos de vista inglés y francés sobre la cuestión de los ferrocarriles en los territorios ocupados.

El tercer Comité ha rogado a alguno de los técnicos que formaban el Comité Dawes, y que se encuentra actualmente en Londres, que dé su opinión acerca de la cuestión de las transferencias.

EN LOS CIRCULOS DE LA CONFERENCIA

Londres, 20.—Las discusiones en los círculos de la Conferencia giran alrededor del sentimiento de desconfianza que informa a la delegación inglesa respecto a la Comisión de Reparaciones. Los ingleses entienden que este organismo, creado por el Tratado de Versalles, ha estado siempre bajo la dependencia de los Gobiernos aliados y que, por lo tanto, su esfera de acción debe ser reducida para lo futuro.

Los ingleses son de opinión que la Comisión de Reparaciones, para los casos de gran importancia, no puede formular su opinión por mayoría de votos, sino por unanimidad.

También es criterio británico que la unión a la Comisión de Reparaciones de un delegado norteamericano, no constituye garantía suficiente.

Opinan también que las faltas graves de Alemania en los pagos de reparaciones deben ser señaladas por la agencia de pagos o por los «trusts» previstos en el plan Dawes.

Se sabe que en el seno de la primera Comisión se hacen grandes esfuerzos para encontrar una fórmula de transacción; pero no se puede afirmar que, hasta ahora, dicha fórmula haya sido encontrada.

De todos modos, hasta el próximo lunes no podrá tenerse una impresión más segura. En dicho día la primera Comisión examinará la proposición arbitraria Logan respecto a las faltas de pago de Alemania y a las sanciones a imponer en dicho caso.

EL DOMINGO DE UNOS Y OTROS

Londres, 20.—Mac Donald marchó ayer por la tarde a los Chequers, habiendo invitado a acompañarle a los jefes de delegaciones. Herriot permanecerá en Londres trabajando el domingo en la Embajada de Francia.

ECOS DEL ASESINATO DE MATTEOTTI

Un asesino en Montevideo

Berlín, 21.—Anuncian de Montevideo que la Policía de aquella capital ha sido avisada de haber llegado allí uno de los asesinos del diputado socialista italiano Giacomo Matteotti.

PROTESTA DE ALSACIA Y LORENA

CONTRA LAS LEYES LAICAS

UNA MANIFESTACION IMPORTANTE

París, 21.—Comunican de Estrasburgo que se efectuó allí ayer una importante manifestación católica para protestar de la aplicación de las leyes laicas a las provincias rentadas de Alsacia y Lorena.

En la plaza Kleber, de aquella capital, se cantó un Te Deum, coreando la multitud después la Marsellesa.

Los diarios, al comentar el suceso, ponen de relieve el hecho de que la manifestación tuvo sólo un carácter religioso y no antifrancés.

Una orden del día votada en un mitin celebrado con el mismo motivo de protesta contra las referidas leyes, declara que los ciudadanos de las provincias redimid-

son franceses de corazón y aman a la patria francesa, a la que serán siempre fieles y leales; pero se opondrán con la acción más enérgica y tenaz a la aplicación del proyecto laico del Gobierno, dejando a él toda la responsabilidad de los eventuales acontecimientos que este asunto pueda provocar.

LA CONFERENCIA DE LONDRES

Hoy será probablemente invitada Alemania

PERO NO PODRA HACER OTRA COSA QUE FIRMAR LO QUE SE ACUERDE

Labor de las Comisiones.

Berlín, 21.—Coméntase desfavorablemente que la primera Comisión de la Conferencia de Londres se haya doblegado a las exigencias de Francia acordando tomar sanciones individuales, con la condición de respetar los derechos de los acreedores del futuro empréstito exterior alemán.

La segunda Comisión, que tiene que resolver sobre el restablecimiento de la unidad económica alemana, no llegó a un acuerdo porque Francia y Bélgica insisten en mantener varios empleados ferroviarios en la cuenca del Ruhr, so pretexto de garantizar la seguridad de las tropas de ocupación. Vislumbra la idea de resolver este problema en una próxima Conferencia, que se celebrará probablemente en París.

Sin asistencia de Herriot.

Berlín, 21.—En los círculos políticos se atribuye gran importancia a la entrevista celebrada por Hughes con Mac Donald. Estos dos personajes almorzaron juntos, sin que asistiera a la comida el Sr. Herriot.

La invitación a Alemania.

Berlín, 21.—En la sesión plenaria que esta tarde efectuará la Conferencia de Londres, será probablemente acordada la invitación de Alemania.

La opinión francesa.

Berlín, 21.—La mayor parte de la Prensa francesa opina, como Herriot, que Alemania debe ser invitada a la Conferencia de Londres sólo para firmar las resoluciones adoptadas, pero sin que pueda presentar contraproposiciones de ningún género.

EL EMPRESTITO A ALEMANIA

Nueva York, 21.—En los círculos financieros de esta capital corre la versión de que entre los principales hombres de finanzas se va a establecer un sindicato, con objeto de asegurar el empréstito a Alemania.

LA EVACUACION DEL RUHR

París, 21.—Según los delegados belgas en la Conferencia de Londres, la evacuación del Ruhr por las tropas, prevista por el plan de los peritos, terminaría en el plazo de dos meses si no surgieran dificultades con Alemania.

EL REPRESENTANTE DE ALEMANIA

Berlín, 21.—Se da como inminente la invitación de Alemania a la Conferencia de Londres. El representante de Alemania en la Conferencia será Stressman.

La Iglesia contra las mujeres

Roma, 20.—El Pontífice patrocina actualmente una campaña iniciada por la «Liga de las mujeres italianas» contra las modernas modas que dejan al descubierto gran parte del pecho y espaldas y los brazos por completo.

París, 20.—El obispo de Clermont Ferrand ha dado orden a los curas de su diócesis de que no den el Sacramento de la comunión a las jóvenes que se presentan en las iglesias con trajes escotados o sin mangas. Para recibir el Sagrado Sacramento, es preciso que las mangas de los trajes femeninos lleguen más abajo del todo.

LA REVOLUCION DE SAN PABLO

Una censura severísima

INFORMACIONES BONAERENSES

Berlín, 21.—En los círculos informativos son escásimas las noticias que se reciben del Brasil, debido a la severísima censura del Gobierno, que ha suprimido todas las Agencias noticiosas norteamericanas, merced a las cuales se iba sabiendo parte de la verdad de lo que en el Estado de San Pablo viene ocurriendo desde hace días.

PROGRESOS DE LOS LEALES

Buenos Aires, 21.—Dícese en los centros de información que las tropas brasileñas leales al Gobierno federal continúan progresivamente el asedio de San Pablo, parte de cuya ciudad está en su poder.

El avance hacia el centro de la ciudad se hace paulatinamente. Las tropas del Gobierno central son superiores, numéricamente, a los rebeldes.

AVISOS UTILES

HOTEL SUIZA

Espléndidas vistas al mar. Primera playa. Exquisito confort. Lujosas habitaciones montadas ad hoc. Cocina de primer orden. Automóvil para el servicio de viajeros.

Sardinero (Santander)



CALLOS

Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado

UNGÜENTO MAGICO

No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas

Málo en farmacias y droguerías, 1,50. Por correo, 2 pes.

FARMACIA PUERTO

Plaza de San Ildefonso, 4, Madrid.

INFORMACIONES DE MADRID

HACE CINCUENTA AÑOS

21 DE JULIO DE 1874

Ahora, como en cuantas ocasiones se han presentado de algún peligro, han acudido al Sr. Sagasta numerosos hombres liberales, ofreciéndose de una manera digna para todo lo que el Gobierno pudiera necesitarlos. El Sr. Sagasta ha agradecido mucho, en nombre del Gobierno, tan patrióticos ofrecimientos.

—En uno de los próximos Consejos de ministros dará cuenta el de Fomento del proyecto sobre regularización de la enseñanza libre, de que ayer hablamos.

(De LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.)

En efecto, éste se hallaba presa de agudos dolores por haberse inyectado varias ampolas de morfina y haber ingerido además una dosis de láudano, adquiridas con receta en una farmacia céntrica.

El paciente fué asistido por el médico de guardia del Dispensario de urgencia del Congreso, D. Luis de la Urcía.

Se dió parte de lo ocurrido al Juzgado, que interrogó al enfermo, oyendo de sus labios la declaración de que se había inyectado la morfina y tomado el láudano por un simple capricho.

Medicina y médicos

LOS QUE MUEREN EN MADRID

Durante la semana del 7 al 13 del actual han ocurrido en Madrid 278 defunciones, cuya clasificación por edades es la siguiente: Menos de un año, 81; de uno a cuatro años, 34; de cinco a diez y nueve, 22; de veinte a treinta y nueve, 49; de cuarenta a cincuenta y nueve, 44; de sesenta en adelante, 48.

Las principales causas de defunción, son las siguientes:

Bronquitis, 9; bronconeumonía, 11; neumonía, 5; enfermedades del corazón, 21; congestión, hemorragia y reblandecimiento cerebral, 12; tuberculosis, 30; meningitis, 14; cáncer, 16; nefritis, 3; diarrea y enteritis, 77 (de ellos 10 mayores de dos años).

El número de defunciones ha disminuido en 65 con respecto a la estadística de la semana anterior, aun siendo más alta la cifra de fallecimientos por enfermedades intestinales.

D. Armando Palacio Valdés

El estado del ilustre escritor es el mismo, dentro de la gravedad.

La noche anterior la pasó bastante tranquilo, aunque con fiebre alta.

VING BAYARD El más energético de los reconstituyentes. Devuelve fuerza y salud a todos los enfermos.

RADIOTELEFONIA

LA REVISTA «T. S. H.»

El número del domingo de la revista «T. S. H.», órgano de Radio-Madrid y portavoz de la Asociación Radio Española, estará compuesto con arreglo al siguiente sumario:

«La primera radiación teatral», portada; «El milagro diario», crónica de A. Hernández Catá; «Una estación de dos lámparas», explicación sobre el modo de construir una estación receptora para oír Madrid con altavoz y Londres con auriculares, por Luis N. de Castro, con cuatro dibujos aclaratorios; «La telefonía sin hilos en la alquería», caricatura por E. Nicolson; «La radio en el mundo», curiosas noticias sobre la radiodifusión en diversos países; «Nuestro Consultorio», respuestas a preguntas de lectores; «Conferenciantes y artistas ante el micrófono», semblanzas y retratos; «La enseñanza musical por radiotelefonía», dos fotografías inglesas; «La justicia de los electrones».

fantasía humorística, por F. Costa Ruiz; «En la casa del «Berliner Lokalanzeiger», fotografía alemana; «Figuras de la radiotelefonía», artículo sobre los hermanos La Riva, por «Micrófono», ilustrado con tres retratos; «Estatutos y reglamento de la Asociación Radio Española», y los programas completos de cuantas emisiones harán durante toda la semana las estaciones radiotelefónicas de Madrid, París, Londres, Birmingham, Journemouth, Newcastle, Cardiff, Aberdeen y Glasgow.



La suprema razon

de la mujer, la razón que persuade y triunfa, suele ser una sencilla y oportuna sonrisa. Convierta usted sus sonrisas en razones usando a diario la

PASTA DENS

y enjugándose con Elixir Dens después de cada comida. Así tendrán sus dientes el atractivo de una nivea blanca y de un brillo insuperable.

Tube, 2 pesetas en toda España.

PERFUMERÍA GAL. - MADRID

Salida de S. M. el Rey para San Sebastián

En el sudexpreso salió el sábado para San Sebastián S. M. el Rey, que en dicha población se reunirá con S. M. la Reina Doña María Cristina y S. A. el Príncipe de Asturias, que se encuentran allí, y con Su Majestad la Reina Doña Victoria y los Infantes D. Jaime, doña Beatriz y doña Cristina, que llegarán por la tarde de regreso de su viaje a Inglaterra.

Con S. M. el Rey van a San Sebastián los Infantes D. Alfonso de Borbón y don Fernando de Baviera; los jefes de Palacio, marqueses de la Torre y de Viana; el jefe de la Casa Militar, marqués de Cavalcanti, los ayudantes del Monarca, conserje Barrera y coronel Obregón.

A despedir a S. M. acudieron a la estación el vicepresidente del Directorio, general Magaz, y todos los generales que integran aquel, con su secretario, el general Nouvilas; los subsecretarios de Estado, Guerra y Gobernación; el general Mokó, capitán general de la región; el gobernador civil, Sr. Peñalver; el militar, general Suárez Inclán; el capitán general de la Armada, señor Fernández de la Puente; alcalde interino, Sr. García Rodríguez; presidente del Supremo, jefes de la Dirección de Seguridad, patriarca de las Indias, obispos de Sidón y de Madrid-Alcalá, duques de Montellano, Fernán-Núñez, del Arco y Bivona; marqueses de Hoyos, Aldama, Arenas y Pons; condes de Heredia Spínola, Fonto, Maza y Elda; los doctores Recaséns y Agullar, señores Rolland, Benlliure y otros.

S. M. el Rey, que fué objeto de aplausos y vivas a su paso a la estación por el público que lo esperaba en el trayecto, saludó a las personalidades que habían acudido a despedirle y conversó brevemente con el marqués de Magaz. Después ocupó, con su séquito, el «break» de la Casa Real y salió a la hora fijada.

Sardinias sin espina CRUZ ROJA

De la casa Brien y C. - Probadas. Inmejorables

REUNION DEL DIRECTORIO

Terminado el Consejo dijo el general Vallespina que se había acordado una pequeña modificación en la junta organizadora del Poder judicial. Con la reforma se conseguirá alguna economía, y, desde luego, mayor eficacia en las decisiones del organismo.

Un periodista preguntó al general si el Gobierno había tomado alguna resolución acerca de las peticiones formuladas por los funcionarios del Estado excluidos de la amnistía.

—Aún no, pero es indudable que habrá que tomarla. Constantemente recibimos solicitudes y peticiones muy razonables y dignas de ser tomadas en consideración—contestó el Sr. Vallespina.

Ese asunto está aplazado hasta el regreso del Presidente de su viaje a Galicia, y como eso será el día 26 o el día 27, entonces será ocasión de adoptar el acuerdo.

EL DESPALCO DEL MILLON Y MEDIO

Embargo de los bienes de Manzanares

El Juzgado del distrito del Congreso ha dictado varias disposiciones en la causa que instruye contra el administrador de la marquesa viuda de los Vélez, Lorenzo Manzanara.

Una de ellas ha sido ordenar el embargo de los bienes muebles que éste posee en el entresuelo de la casa número 117 de la calle Ancha de San Bernardo, donde aquél tenía su domicilio particular.

Todo el inmueble está a nombre de los hijos y por eso no entra en el decreto de embargo.

También se mandó un exhorto al juez de El Escorial para que fueran embargados los bienes que Manzanara tiene en el término judicial de su jurisdicción, o sea en Aravaca y en la Cuesta de las Perdices.

En Aravaca se embargó por consecuencia de este exhorto una casa valorada en 20.000 pesetas, que perteneció al secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo, que se suicidó el año pasado, a raíz de la investigación mandada hacer por el Directorio militar. Antes de llevar a cabo sus siniestros propósitos, el mencionado propietario había puesto la casa a nombre del Sr. Manzanara.

En la Cuesta de las Perdices el Juzgado intervino todos los bienes existentes en el hotel «Villa Rosario», propiedad del procesado.

Los peritos calígrafos están entre tanto realizando el examen de la documentación del Banco de España para comprobar si, como se supone, ha habido falsificación de firmas. Este extremo es de gran importancia para las consecuencias del proceso, porque si Manzanara puede demostrar que estaba autorizado para invertir cantidades en sus negocios particulares, ya no se trataría de un delito criminal, sino de un pleito civil.

Dícese que antes de ser presentada la denuncia contra él por la marquesa, ofreció a ésta varias soluciones amistosas que no fueron admitidas. Una de ellas consistió en que Manzanara entregaría todos sus bienes y los de sus hijos, más los de un pariente de Segovia, para ir abonando la suma defraudada.

Otra solución que el mismo administrador propuso después fué comprometerse a pagar lo defraudado en plazos de 60.000 pesetas anuales, garantizándolos con sus bienes y los de sus hijos. También se aceptó esto.

Entonces, desesperado, huyó de Madrid, sin dinero y dispuesto a matarse para evitar la deshonra de los suyos.

Aquella misma noche uno de los sobrinos de la condesa de Niebla, acompañado de un abogado, puso en manos del juez de guardia a denuncia del delito.

Antes de salir de Madrid, Manzanara fué sorprendido en su domicilio de la calle Ancha, por un enviado de su hija, cuando recibía varias cartas de despedida, delante de un revólver que ya tenía preparado sobre la mesa para suicidarse inmediatamente.

UNA MADRE TEMEROSA

Denuncia que un sujeto ha tratado de raptar a una hija

El Juzgado de guardia ha tramitado una denuncia presentada por Felipa Robledo Martín, de treinta y siete años, que vive en la calle de Toledo, número 3, contra Laureano de Paz Ereña, de cuarenta y cuatro años, sin profesión conocida, y domiciliado en la calle de Trafalgar, número 20.

Le acusó de haberse querido llevar con engaños a una hija suya, de ocho años, llamada Modesta, cuando iba a comprar pan, en compañía de su hermana Isabel, de catorce.

El denunciado, por su parte, ha negado las imputaciones que se le han hecho, diciendo que estaba en la calle de Toledo esperando a un amigo, y que al ver a la criatura ni le dijo una palabra.

LOS ENTUSIASTAS DE LA MORFINA

Un hombre gravemente enfermo

En un reservado de cierto restaurante de la calle del Príncipe penetró Juan Antonio Fernández, de cuarenta y nueve años, domiciliado en la calle de Lavapiés, 20, que pidió al camarero le sirviera media botella de Champagne.

Poco después se oyeron dentro del reservado gemidos y quejas ahogadas que hizo suponer al camarero que algo extraño le ocurría al parroquiano.

LOS FUEROS DE CATALUÑA O UN CORPUS DE SANGRE

«dó más frío que si le hubieran dicho que era él quien debía meterse fraile. Guinart continuó:

—El día de la profesión no desampararé a María un solo minuto, y cuando llegue el instante en que los asistentes se despiden de la profesora, espírame alemente el más mínimo movimiento que haga cada uno de ellos. Muchos se condolerán de su juventud, otros se enamorarán de su belleza, otros codiciarán sus joyas, otros admirarán su vocación... Todos éstos pasarán delante de ella sin hacer cosa alguna notable, y deben serle del todo indiferentes. Mas sin duda entre todos ellos habrá un hombre que al contemplar la faz de María ha de sufrir tal trastorno que no se esconda seguramente ni a ti, ni a nadie. Te he oído decir muchas veces que sobre tu conciencia pesa un remordimiento...

—Sí, mi capitán: un remordimiento que me sigue cual si fuera mi sombra. Un día, sin duda impulsado por el demonio, di muerte a un niño indefenso, que se sonrió cuando vió mi puñal levantado sobre su cabeza. Desde aquel día, mi capitán, me tengo por el más cobarde de los hombres, pues de continuo me da miedo la sola memoria de aquel niño. No temo sucumbir a un ataque de diez cuadrilleros, y muchas veces he caído de rodillas creyendo que mi querida víctima se me aparecía en sombras. Dios me libre, mi capitán, de ver a un niño muerto.

—Pues bien, figúrate que de repente en mitad de tu camino se te apareciera el niño a quien inhumanamente diste muerte, y se te apareciera, no en sombra como dices, sino en cuerpo, aquel mismo niño real y efectivamente, sonriéndote como sonrió a su muerte. ¿Qué es lo que por tí pasaría?

—Me moriría de miedo, mi capitán—dijo Bigotazos.

—Entonces, piensa que la vista de María producirá

BIBLIOTECA DE «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA»

encontrar cara a cara con el que atormentaba a su capitán, rompió el vendaje y examinó atentamente el daño causado por el plomo mortífero. La herida era terrible: la bala había entrado algunas líneas más abajo del corazón, produciendo un derramamiento de sangre que el buen Bigotazos restañó del modo que supo, lo que equivale a decir, bastante mal. Las curaciones posteriores no habían sido hechas con mucho más acierto.

El ermitaño comenzó por limpiar la herida, midió su profundidad, y por la desgarradura de la carne, pudo ver la dirección que el plomo había seguido en el cuerpo. Bigotazos seguía con mirada inquieta al ermitaño, en quien tenía puesta su última esperanza. De pronto Fray Antonio prorrumpió en una exclamación de contento, a consecuencia de la cual por poco el bandido mide el suelo con su atlético cuerpo. El ermitaño mostraba en la palma de la mano una bala húmeda de la sangre, una bala cuya extracción había de producir un alivio grande al herido. El embrutecido bandolero estuvo tentado de arrojarse a los pies del eremita a quien tantos sustos había dado en pocos días, y si así no lo hizo, fué porque en aquel momento Roque Guinart abrió de nuevo los ojos y contemplaba a sus asistentes con esa mirada fría y sorprendida que suponemos tendría Lázaro cuando a la voz del Señor despertó del sueño de la muerte. Reconociendo sin embargo a Fr. Antonio,

—Ya conocéis—le dijo—, mi postrera voluntad. ¿Prometéisme darla cumplimiento?

—Lo prometo—; respondió el eremita—. Mas ¿en qué reconoceré a la mujer de que hablabis?

—Se os presentará en compañía de este fiel soldado, del cual no se separará hasta que la puerta del convento se cierre tras ella para siempre, como se deja caer sobre un cadáver la losa de un sepulcro. Y tened en cuenta,

EL VINO Y LA MATONERIA

Un joven tiene que matar a un bravucón para defender su vida

Ayer tarde hubo una riña sangrienta en el Puente de Vallecas. Antonio Cota Alvarez, de diez y nueve años, jornalero, domiciliado en Molinuevo, ri, tuvo que librarse a navajazos de la furiosa y desesperada acometida de tres individuos, borrachos y pendencieros, que le desafiaron a muerte en la calle de Requena. Los informes recogidos por las autoridades que intervinieron en el suceso, confirman plenamente las manifestaciones de los testigos del suceso y lo declarado por el agresor, que tuvo necesidad de matar para no ser asesinado villanamente.

Los hechos

Antonio Cota salió por la mañana, a las nueve, de su casa para dirigirse a la barbería de la carretera de Valencia, núm. 48, donde se afeitó.

Allí se encontró con un individuo llamado Arturo Fernández Sánchez, también jornalero, de treinta años de edad, vecino de la misma barriada, que iba acompañado de otros dos amigos, llamados José e Ignacio.

Reunidos los cuatro, se dedicaron a recorrer algunas tabernas y a beber y charlar, hasta que llegó la hora de la comida, en que los cuatro bebedores, de común acuerdo, convinieron, para no deshacer la tertulia, en comenzar en una de las casas de comidas situadas en el Puente de Vallecas.

Acompañada la comida de los consiguientes frascos de vino, la amistad de los comensales parece que se hizo más íntima e imperiosa, y así no se separaron ya en toda la tarde, que dedicaron, lo mismo que la mañana, a visitar tascas y charlar de todo lo humano y divino.

Pero al llegar a la situada en la calle de Requena, 7, surgió entre ellos una acalorada cuestión.

Arturo Fernández Sánchez, que es sujeto de pésimos antecedentes, y que además gustaba de imponer su criterio con desplantes y actitudes de valiente, dijo que Antonio se había quedado atrás en el pago de las ropas consumidas durante la excursión del día.

Al motejarle de tacaño y cuco se cruzaron violentas amenazas entre ellos, y Arturo acabó por insultarle y desafiarle, invitándole a que salieran juntos a la calle, donde dirimirían aquella cuenta.

En efecto, los dos bebedores se dirigieron a las inmediaciones de la Plaza de Toros, acompañados de los citados amigos, Ignacio y José, que también se habían colocado de parte del pendenciero.

Durante el camino, el joven Antonio, que parecía inclinado a rehuir toda cuestión, trató de retirarse a su domicilio y dejar a los que le provocaban e injuriaban; pero antes de que lo pudiera lograr, su contrincante le dio dos bofetadas y lo derribó en el suelo.

Cuando ambos forcejeaban desesperadamente, los otros dos amigos, provistos de ladrillos, intentaron también golpearle en la cabeza.

El joven entonces empujó una navaja de unos veinte centímetros, y se la hundió rápidamente a Arturo, que perdió sus primeros bríos y abandonó su presa.

Los otros sujetos, al verle con la navaja ensangrentada, huyeron.

El herido muere en la Casa de Socorro

Pronto acudió con una pareja el cabo de la Guardia Civil de aquel puesto, Saturnino Domínguez, que detuvo al agresor y auxilió al herido, que se desangraba por momentos.

El paciente fué asistido en la Casa de Socorro próxima, donde se le apreciaron una herida penetrante en el vientre, que interesaba los intestinos y el hígado, con gran hemorragia interna, y otra en la región axilar izquierda, ambas gravísimas.

El herido falleció momentos después, sin prestar declaración.

El Juzgado intervino en el suceso, ordenando que el cadáver fuera llevado al Depósito judicial.

Arturo Fernández, que se relacionaba con toda la gente de malos antecedentes, había estado procesado y cumplió condena por haber agredido hace seis años, el día de la fiesta del Carmen, al sargento de la Guardia Civil del Puente.

RHUM NEGRITA

Delicioso en el café, te, leche... Una copita en todo momento predispone a la más agradable actividad.

SIGUE LA RACHA DE ATROPELLOS

Varias personas heridas, algunas de gravedad

OTROS SUCESOS

En la calle de Bravo Murillo, esquina a la de Ríos Rosas, el automóvil que conducía Leandro Gregorio Batalla, atropelló al niño de ocho años Alejandro Adán Hilaro, domiciliado en la calle de Tenerife, número 15.

Trasladado por unos transeúntes a la Casa de Socorro más inmediata, los facultativos de guardia le apreciaron diversas heridas de carácter gravísimo.

El conductor fué detenido y puesto a disposición del Juzgado de guardia.

—En la Casa de Socorro del distrito de la Latina fué asistido de lesiones graves en diferentes partes del cuerpo Sebastián Moreno Navarro, de sesenta y cinco años, domiciliado en la calle del Amparo, número 58, que le produjo el tranvía número 156, disco 23, al atropellarle en la calle de Toledo.

El herido fué trasladado en una camilla al Hospital Provincial, y el conductor del vehículo, Elías Sánchez, pasó a presencia de la autoridad judicial.

—Un automóvil que se dio a la fuga atropelló en la calle del General Ricardos a Basilio Rebollo, de trece años, habitante en Julián González, número 8, causándole lesiones de pronóstico reservado.

—En la calle de O'Donnell, frente al número 10, fué atropellado el niño de trece años Marcelino García, que vive en San José, número 7, por el automóvil 1.082, que conducía Tomás Barrios, resultando con lesiones diversas.

—El automóvil 10.956-M, conducido por

Benigno Moreno, de veinticuatro años, arrolló en la plaza de Olavide al niño de tres años Ciriano Martín, domiciliado en Cardenal Cisneros, 68.

En la Casa de Socorro del distrito fué asistido de diversas lesiones y conmoción visceral.

—Constantino Díaz sufrió lesiones diversas que le produjo el automóvil número 1.770-M, que conducía Ramón González.

—El automóvil 13.473 arrolló al niño de diez y ocho meses Félix Cerdeña, causándole lesiones y contusiones.

El conductor, José de Juan, fué detenido.

Arrollado por el tren.

El tren tranvía de El Escorial, número 2.028, arrolló en la estación de Villalba a Armando Oliver, de diez y ocho años, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Marido cariñoso.

Manuela García, de veintitrés años, San Ildefonso, 20, denunció a su esposo Carlos Marín por haberla maltratado de obra y arrastrado de su domicilio.

Incendio.

En el domicilio de D. Rafael Amorós, calle de San Vicente, número 6, se produjo un incendio a consecuencia de haber prendido unos papeles los hijos del citado inquilino. Acudió el servicio de incendios, sofocándole rápidamente.

Sustracción.

Alberto Rodríguez, de veinticuatro años, domiciliado en la Cava Baja, número 12, ha denunciado la sustracción de varias prendas valoradas en 1.200 pesetas. Se detuvo al autor, Francisco Velquera; declaró que las había pignorado.

Accidente.

Cuando se hallaba sacando agua de un pozo en su domicilio, paseo de la Dirección, número 5, se produjo la fractura completa del hueso izquierdo, de carácter grave, Basilio Pascual Frutos, de veintinueve años.

¿De qué falleció?

En su domicilio, calle de la Cabeza, número 27, falleció a consecuencia de tuberculosis Ortes Cabret Ponce, de cuarenta y siete años. Avisado el médico de la Casa de Socorro se negó a certificar la defunción por presentar el cadáver una herida.

El hecho se comunicó al Juzgado, que instruye diligencias.

Niña atropellada por un ciclista.

José de la Torre, de veintidós años, que habita en la plaza del Seminario, núm. 2, atropelló con la bicicleta que montaba, en la plaza Mayor, a la niña de trece años Adela Salvador, causándole lesiones diversas.

Herido por imprudencia.

Francisco García Mateos, de treinta y cuatro años, domiciliado en la calle de María, núm. 8 (Puente de Vallecas), sufrió una herida en la cara interna del tercio superior del muslo derecho que se hizo al dispararse una pistola que sacó con propósito de amenazar a su mujer.

INDICADOR DE MADRID

ARTICULOS PARA VIAJE

Bazar de la Unión, calle Mayor, número 1.

ESPECIFICOS

Afecciones de la garganta y boca. Curación radical con las pastillas Lietget Polámicas.

Pesetas 1,50 en farmacias.

Gayoso, Arenal, 2. Madrid.

FABRICA DE CORBATAS, CAMISAS Y GUANTES. Precio fijo. Capellanes, 12.

Informaciones taurinas

LA NOCTURNA DEL SABADO FUE TRAGICA

Gravísima cogida de Aragonés

Actuaban en la nocturna del sábado, con ganado de Arauz hermanos los novilleros Francisco Pérez (Aragonés) y Zapaterito II. Aragonés había estado toda la noche trabajando con el capote, cumpliendo en banderillas, poniendo dos buenos pares, que le valieron muchos aplausos.

Mató a su primero de un pinchazo y una buenisima estocada.

También banderilleó muy bien al tercer bicho, y en los tercios del 2 comenzó a muletear con la mano izquierda.

El novillo, que se había arrancado muy fuerte, prendió a Aragonés por la ingle izquierda, suspendiéndole y despidiéndole.

El muchacho se repuso inmediatamente y la gente supuso que si estaba herido no era de importancia, porque Aragonés se fué al toro y le dió unos cuantos muleteos y, entrando de cerca y derecho le colocó media estocada en las agujas. El diestro, visiblemente demudado, fué conducido a la enfermería.

El público le tributó una ovación.

COGIDA DE ZAPATERITO

Zapaterito estuvo mediano. Fué cogido también por la axila derecha, sufriendo una herida a cogajo de pronóstico reservado.

ARAGONÉS EN LA ENFERMERIA

Conducido el diestro Francisco Pérez a la enfermería, los médicos procedieron a reconocerle, apreciándole una herida en la región inguinal izquierda, con salida de intestinos.

El doctor Segovia dispuso inmediatamente que se le administrara el cloroformo para operarle y procedió a realizar la operación necesaria, que fué larga y delicadísima. Hubo necesidad de hacer algunas suturas intestinales.

Mientras estaban los médicos operando a Francisco Pérez, entró también en la enfermería el espada Zapaterito II, que fué herido por el último toro.

Terminada la operación, quedó Francisco Pérez en la enfermería, asistido por un ayudante del doctor Segovia.

Parte facultativa.

El doctor Segovia redactó seguidamente el siguiente parte facultativo:

«Durante la lidia del tercer toro ingresó en esta enfermería el espada Francisco Pérez con una herida por asta de toro en la región inguinal izquierda, con rotura del mesenterio y varias contusiones intestinales. Pronóstico muy grave.»

LO QUE DICE EL DOCTOR SEGOVIA

—La herida sufrida por Francisco Pérez —dijo el doctor Segovia— es de suma gravedad, y hasta que no pasen ocho días no se podrá tener una esperanza de salvación. El hecho, verdaderamente insólito, de que Francisco Pérez pudiera seguir toreando y matar al toro, a pesar de estar herido de tanta gravedad, no tiene más explicación, aparte el amor propio y la fortaleza del espada, que se sobrepuso al dolor, que la taleguilla su-

jetó la herida y los intestinos, que se escapaban por ella.

LA PARTE COMICA

Llapisera, Charlot Bachiller y D. José no lograron llenar la plaza.

El más aplaudido fué D. José.

Charlot Bachiller sufrió una leve distensión ligamentosa.

La corrida del domingo en Madrid

Zurito, Rubito y Martín Agüero con ganado de Murube.

Comenzaron ayer las novilladas en nuestro coso con un lleno grande.

El cartel tenía el aliciente de Martín Agüero, que ayer hacía su despedida de matador de novillos.

El ganado, de Murube, trajo a ratos de cabeza a los toreros, porque salió con mucho nervio y con poder. Estos toros, que realizan una buena pelea en el primer tercio, llegan al último defendiéndose y tirando cornacas. Sólo uno, el lidiado en cuarto lugar, salió bueno, como los de la antigua vacada.

Zurito ha adelantado muy poco. Comenzó a torrear con el ya matador de toros Algabeño y sigue de novillero sin que se vislumbre todavía el momento en que esté ya hecho para tomar la alternativa.

Toreó aceptablemente a su primero con el capote y cerca con la muleta, pero abusó demasiado de las martingalas tan del agrado del público provinciano, pero que aquí no suelen pasar tan fácilmente.

Por haber sido cogido Rubito, tuvo que matar cuatro toros.

El primero murió de dos medias estocadas atravesadas y cinco intentos de descabello.

El cuarto era, como decimos, el toro ideal, ese que desean todos los novilleros para hacer la faena grande que les conduzca a ser matadores de toros. Y Zurito no supo aprovecharlo. El toro no tenía poder, y con poca cabeza, fué el único que salió con escaso nervio y que llegó noble y franco a la muleta.

Todos le torearon bien.

En el tercio de quites se adornaron los matadores, Zurito, después de vroniquear, sin parar gran cosa, se enteró de la calidad del bicho y se apretó al primer quite en que después de dos lances muy toreros, remató con un faro y media verónica.

Algo análogo hizo Martín Agüero, si bien toreando con más quietud.

Fuó más efectista que eficaz la faena de muleta, y cuando intentó penetrar en el tercio, el público, con sus voces, le hizo desistir de matar tan pronto, demostrándole que podía hacer faena. Y el torero probó y vió que bien le tomaba la muleta el toro, que templado pasó en dos naturales ejecutados con la izquierda y que fué lo más plausible que ayer realizó Zurito.

Ya más confiado, entró a matar colocándose una estocada ligeramente atravesada y saliendo ompañado sin consecuencias lamentables.

Zurito dió la vuelta al ruedo.

El quinto, que fué foguado, y que sobre ser manso llegó muy difícil a la muerte, logró sujetarlo y despacharlo de una estocada atravesada.

Zurito se perfila siempre cerca para matar, pero se desvia de la recta en el momento de la reunión y a esta circunstancia se debe el citado defecto de sus estocadas.

Su labor fué en conjunto aceptable; pero si quiere ser pronto matador de toros, tiene que hacer más cosas. Es un consejo leal.

Rubito, tan torpe como siempre, anduvo en el único toro en que actuó, siempre comprometido y saliendo tropicando en quites.

Quiso el hombre torrear cerca con la muleta, nos dió unos cuantos sustos y arrancó a matar cerca saliendo atropellado y recibiendo un porrazo en la cara que, afortunadamente, fué con la pala del pitón. Dejó una estocada entera y pasó a la enfermería.

Martín Agüero toreó bien con el capote a su primer enemigo, que tenía mucho poder, e hizo un buen quite que terminó rodilla en tierra.

En la faena sobresalieron unos muleteos altos y de pecho, ejecutados muy cerca de los pitones, porque al bicho, que no era bravo, había que llegarle mucho para obligarle a pasar. Otro tanto tuvo que hacer en el último, que fué el de más pitones y peso.

Salió a estocada por toro y ejecutó el volapié con la maestría que en él es peculiar. Es la última novillada que torea en la corte.

Agüero será matador de toros muy pronto. Con la falta que está haciendo uno que mate bien!

Ya nos ocuparemos de este artista más detenidamente, porque apremios de espacio nos obligan hoy a ser muy breves.

TARRERO

EN VISTA ALEGRE

Con media entrada se ha celebrado ayer una novillada, en la que se lidió ganado perteneciente a D. Justino Serna, que fué mansurrón y sin condiciones de lidia. Se foguaron el segundo y el tercero.

Alcalareño II estuvo voluntarioso con el capote, sin poder hacer grandes cosas, porque las reses huían ante la percalina.

Con la muleta estuvo valiente y cerca, principalmente en su segundo. Al primero le despachó de tres pinchazos y una estocada, y al cuarto de una media que se le aplaudió mucho.

Fernín Guerra escuchó palmas al lancear a los bichos que le correspondieron y ovaciones en varios quites de lucimientos.

LOS FUEROS DE CATALUÑA O UN CORPUS DE SAGRAS

buen cenobita, que este hombre no ha de desamparar ni un minuto a la mujer de que os hablo, ni de la ermita a la ciudad, ni de la ciudad al templo, ni del templo a la celda. Dineros traerá consigo para deslumbrar al primer noble de la comarca, y ha de ir dispuesto a gastar para la ceremonia lo que nunca se ha gastado para la coronación de un soberano. Es preciso que todo Barcelona, que todo el Principado corra a la fiesta, y que el interior del templo resplandezca de luz. Nada de oscuridad: los cirios y las antorchas han de disipar las sombras en los apartados rincones de la iglesia, y unos a otros los espectadores han de leer la impresión causada por la ceremonia en la más leve arruga de sus rostros, en el más suave fruncimiento de sus cejas. Quiero un espectáculo nunca visto ¿lo entendéis? cuyo solo anuncio excite la curiosidad del pueblo entero, de la nobleza ¿lo comprendéis? sin que falte uno solo de esos hombres que con espuela de oro desgarran las alfombras de los palacios.

El ermitaño no podía explicarse el motivo del interés que el jefe de los bandidos ponía en rodear de inusitada pompa la profesión de una religiosa. Vanamente trataba de descifrar el misterio que se ocultaba tras de aquel encargo hecho con tanto empeño, y tan heterogéneo al parecer con el carácter y la persona que lo hacía. Por lo que a Bigotazos toca, encontraba el hecho sumamente natural: no podía explicarse la razón de nada de lo que oía, pero su capitán lo ordenaba así, y esto solo le parecía un argumento incontestable, una explicación sencillísima e imposible de ser más clara. Estaba muy acostumbrado a no pensar: era tan buen brazo como mala cabeza.

El herido conoció que sus fuerzas se debilitaban: aquella escena le afectaba demasiado, y sin embargo no

BIBLIOTECA DE «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA»

había llegado a su término. Tenía precisión de llegar a él: era tal vez su testamento, testamento extraño, misterioso, en que los tesoros eran lo de menos, y la intención oculta lo de más.

—Padre mío—prosiguió Guinart—, dentro de pocos os abandonaré mi cuerpo y mi alma, mi cuerpo para que hagáis de él lo que os diere gana; dadle vida o muerte, me es igual; mi alma para que la conduzcáis adonde la convenga. Pero antes he de hablar en secreto un momento a este soldado.

El ermitaño salió lentamente de la cueva, viéndose en un momento rodeado por los malandrines que le abrumaban de preguntas acerca del estado de su capitán Bigotazos a una seña de Guinart fué a examinar si alguno infringiera el mandamiento de no escuchar, y convencido de la puntualidad con que el reglamento era obedecido, volvió al lecho de dolor donde yacía su fdo, su semidiós.

—Oye, mi fiel amigo—dijo Roque—: acabas de oír el encargo que he hecho al ermitaño que me ha proporcionado tu buen celo. Indudablemente no comprendes lo que se encierra en él de interesante.

—Lo comprendo todo perfectamente—exclamó Bigotazos, diciendo en esto la mentira más grande que había dicho en su vida. El pobre no comprendía, ni sospechaba, ni vislumbraba siquiera quién sería la monja a la cual daba un padrino de su calidad, ni el intento que pudo llevar por sendero tan místico las ideas de su capitán. Este medio sonrió al considerar la fe absoluta del soldado, y contando con ella más que consigo mismo contó, prosiguió:

—La mujer que conducirás al templo... es María.

Al oír Bigotazos que María iba a ser monja, se que-

Al quinto le clavó cuatro palos, demostrando que sabe banderillar. En este mismo toro dió un pase sentado en el estribo, que se aplaudió mucho.

Dadas las condiciones de los novillos, los mató como puto.

Durán Guerra, que era el debutante, tuvo una tarde muy desgraciada, no consiguiendo lucirse con el capote ni con la muleta; con el acero pinchó siempre bajo.

De los rehileteros Alonso y Sarmiento.

MANZANILLA

EN PROVINCIAS

EN BARCELONA

COGIDA DE MAERA

Barcelona, 21.—Se lidia ganado de Angoso, para Maera y Valencia II.

Primero.—Maera lo fija con unos lances ceñidísimos, siendo cogido y revolcado; pasa a la enfermería.

Valencia II quita superiormente, siendo ovacionado.

El toro llega a la muerte quedado, sujetándolo Valencia con unos pases valientes; atacando con fe deja una en su sitio que basta. (Ovación y vuelta.)

Sale Maera de la enfermería, donde fué curado de una contusión en la boca, leve.

Segundo. Manso. Valencia lo sujeta con unos valientes capotazos, aguantando. (Palmas.)

Tardeando toma las de reglamento. Valencia hace una faena inteligente para fijar, matando de una superior en la cruz. (Ovación y vuelta.)

Tercero.—Manso. Maera, en dos tiempos, torca superiormente por verónicas.

Gracias al acaso se libra del fuego, saliendo suelto de las varas.

Para Maera, clavando dos pares superiores. (Ovación.)

Maera hace una faena valiente, adornándose con rodillazos que se celebran. Entrando bien cobra media que mata.

Cuarto.—Mansurrón. Valencia torca por verónicas superiormente, pegándose el toro a los costillares. (Ovación.)

Cuatro varas toma el de Angoso, rivalizando los maestros en quites.

El toro llega a la muerte luyendo, pasándolo Valencia de muleta con la izquierda, obligando, para un pinchazo; más pases eficaces y una entera superior. (Muchas palmas.)

Quinto.—Bravo. Sale con mucho gas y Maera lo fija con unas verónicas buenas.

Para Maera con tres pares superiores. Empezá su faena con el trapo rojo con un pase ayudado por alto, seguido de otros de pecho, molinetes, por alto y otros; cita a recibir, el toro no acude; atacando en corto deja una superior que mata. (Ovación y oreja.)

Sexto.—Su presencia provoca protestas y el presidente ordena sea retirado.

Sustituto, de Bueno, mansurrón.

Valencia, a fuerza de constancia, logra fijar con unas verónicas por bajo. (Palmas.)

El de Bueno se duele al hierro y no da ocasión a quites.

Valencia pasa de muleta al manso con pases por alto, molinetes, rodillazos, todo él entre los cuernos. (Otes y música.)

Atacando en corto un pinchazo bueno, media alta, otro pinchazo superior y una contraría. (Muchos aplausos.)

EN MALAGA

Corrida de Beneficencia.

Malaga, 21.—Con buena entrada se ha celebrado la corrida de Beneficencia, lidiándose ganado de Gamero Civivo, que cumplió.

Sánchez Mejías estuvo valiente torcando y superior con las banderillas. Matando, pesado y poco lucido.

Joseito toró con el capote superiormente y derrochó valor en las faenas de muleta, así como en un par de banderillas que puso al quinto toro. Con el estoque, muy decidido y certero. Escuchó repetidas ovaciones.

Algabeño, además de torcar admirablemente de capa, estuvo muy valiente con el trapo rojo y salió a estocada por toro, administradas con irreprochable estilo. Fué ovacionado y cortó una oreja.

EN ZARAGOZA

Zaragoza, 21.—Novillos de Encinas, grandes. Arriba tuvo una actuación brillantísima, alcanzando un éxito resonante. Con el capote estuvo muy lucido y adornado; ejecutó dos faenas de muleta impregnadas de arte y valentía, y salió a estocada por toro. Además escuchó repetidas ovaciones, dió tres veces la vuelta al ruedo y la Empresa le ha contratado nuevamente.

Montero, muy voluntarioso y trabajador, pero con escasa suerte.

Pataterito no pasó de regular.

EN REQUENA

Requena, 21.—Novillos de D. Sabino Flores, buenos.

Raimundo Tato, superiorísimo torcando de capa y muleta; estupendo con las banderillas, y muy valiente al matar. Además de oír repetidas ovaciones, cortó una oreja y fué sacado en hombros.

Carratalá, bien torcando y regular matando.

Levantino, valiente y voluntarioso.

EN CASTRO URDIALES

Castro-Urdiales, 21.—Los becerros de Terreros resultaron buenos.

Los Charlot, Chamorro y St. Botones estuvieron superiores, siendo ovacionados.

EN LA LINEA

Algeciras, 21.—En La Línea se ha celebrado la corrida de toros, con ganado de Gallardo, que fué manso de solemnidad.

Dos de los toros, los que le tocaron a Nacional II, salieron reparados de la vista.

Carnicerito estuvo valiente con el capote, cerca, muy cerca con la muleta y oportuno en quites, siendo muy aplaudido.

Matando, estuvo certero.

Nacional II toró por verónicas, cogido

mente, ciñéndose una atrocidad en quites y levantando en más de una ocasión al público de sus asientos, que le aplaudió con entusiasmo.

No se podía hacer más con el capote ni se podía estar más cerca con la muleta que estuvo el baturro, procurando tratar de sacar partido de los bujes defectuosos que le correspondieron en suerte. Con el acero estuvo valentísimo.

Luis Fuentes Bejarano estuvo bien en su primero, y muy valiente y muy eficaz con la muleta en el último, al que pasaportó de un gran volapié, que le valió la oreja.

EN HUELVA

Huelva, 21.—Se ha celebrado la charlotada nocturna.

Novillos de Salas, bravos.

Charlot's, Chispa y St. Botones, ovacionados. Salieron en automóvil para actuar hoy en La Línea.

EN MELILLA

Corrida a beneficio de la Cruz Roja

Melilla, 21.—La corrida a beneficio de la Cruz Roja se celebrará probablemente el día 30.

Ha sido aceptado el ofrecimiento de Joseito de Málaga y actuará también el rejoneador Cañero.

Se gestiona que venga también a torcar Chicuelo.

El ganado será de Flores.

Festival en Los Barrios.

La Línea, 21.—Se ha celebrado un festival, en el que el popular ganadero Juanito Gallardo y el futuro fenómeno Parrita han estocado cuatro novillos superiormente.

Fueron ovacionados y cortaron orejas. Parrita fué alcanzado por el último novillo, y resultó con fuertes magullamientos.

LAS DE FERIA DE VALLADOLID

Se ha logrado confeccionar el cartel de las corridas de las próximas ferias de septiembre de Valladolid.

La continuación de toros y toreros es la siguiente:

Primera corrida.—Ocho toros de Pérez Tabernero: dos para Antonio Cañero y seis para Ignacio Sánchez Mejías, Algabeño y Victoriano Roger (Valencia II).

Segunda corrida.—Seis toros de Miura, para Sánchez Mejías, José Roger (Valencia I) y Antonio Márquez.

Tercera corrida.—Ocho toros de Gamero Civico o de Veragua, estocados por Félix Merino, Gitanillo, Rosario Olmos y otro, que bien pudiera ser Domingín.

Cuarta corrida.—Novillada con novillos salmantinos, para Ramón Fernández, Habarero, Pepito Belmonte y Martín Agüero, si no ha tomado la alternativa.

LOS GANADEROS SALMANTINOS

Lecmos en «El Adelanto»:

«Han sido diez los ganaderos salmantinos que en la actual temporada han llevado sus toros de lidia a la plaza de Madrid, en la que han obtenido francos y resonantes triunfos.

El toro de «moda» lo es hoy el toro salamanquino. No se habla entre los aficionados a la fiesta, más que del extraordinario avance dado por las ganaderías del campo charro. En «El Adelanto», lo mismo ahora que todos los periódicos son a batir palmas en honor de los ganaderos de la tierra, que antes, cuando apenas se les hacía justicia, hemos registrado con satisfacción plena los éxitos de las ganaderías de esta provincia, a las que al fin se las ha considerado como merecen.

Pero no vamos a repetir hoy los mismos argumentos de siempre. Queremos recoger tan sólo una idea que, apenas lanzada por un grupo de salmantinos y aficionados y amigos de festejar los triunfos de la tierra en todos los órdenes, está obteniendo la cariñosa y unánime acogida que merece.

Se trata de obsequiar con un espléndido banquete a los diez ganaderos salamanquinos que han lidiado sus toros en Madrid, durante la actual temporada, con el excelente resultado conocido.

En el café-restaurant Novelty (y en otros sitios que oportunamente se anunciarán), han sido colocados pliegos para que en ellos se inscriban cuantos deseen asistir al referido homenaje.

Se pretende que Novelty, que ha de servir el banquete, lo haga en la plaza de toros, para celebrar, a la vez, una fiesta taurina íntima con la capea de algunas vaquillas, fiesta amenizada por una banda de música.

El banquete es muy posible que se celebre el domingo 27, si en este día no se celebra alguna otra fiesta, o aun cuando haya novillada, pues a la hora de ésta ya puede haber terminado el acto.

Al banquete-encerrona asistirán los diez ganaderos homenajeados, y que son: señores Hijos de Angoso, D. Antonio, D. Alipio y D. Argimiro Pérez Tabernero; señores Hijos de D. Manuel Sánchez, señores Sánchez Rico Hermanos, D. Francisco Sánchez Coquilla, D. Juan Terrones, D. José Encinas y D. Gabriel González (antes Buenabarba).

El número de inscriptos es ya considerable.

No tenemos para qué decir que nos adherimos al homenaje a los ganaderos salmantinos, al que prometemos asistir.»

EN EL EXTRANJERO

EN FRANCIA

Mont de Marsan, 21.—Durante la corrida se levantó un vendaval que deslució la corrida, lloviendo copiosamente, y milagrosamente no se suspendió la corrida, que con tanto entusiasmo se estaba celebrando con motivo de la feria y fiestas.

Facultades, que tan gran cartel tiene en Francia, estuvo como torero y matador muy

bien, escuchando grandes ovaciones de simpatía por la herida de Posadas en el tercero, al toroar de muleta tuvo que matar este toro, valiéndose otra ovación delirante.

Paradas toró y mató breve y acertado, y fué aplaudido repetidas veces, y Posada, que resultó herido en la cara, de poca importancia, al cortarse con el estoque, por haber sido volteado al toroar de muleta al tercero, salió de la enfermería, y en el sexto fué aplaudido como torero y quedó regular como matador.

Los toros de Manuel Ajeas resultaron muy medianos y se prestaron poca cosa para lidia; no han dejado cartel en ésta. La entrada, superior.

EN LISBOA

Lisboa, 21.—Beneficio del banderillero Cadete.

Los toros de Roberto, bravos.

José Belmonte estuvo superior torcando y banderillando; logrando gran es ovaciones.

Actuaron los rejoneadores Casimiro y Veiga, hijo, que fueron también muy ovacionados.

El problema de los alquileres

La Defensa Mercantil Patronal, en comunicación ya con las entidades mercantiles e industriales para ejercer una acción común informativa sobre el decreto de 15 del actual, encaminado a resolver el problema de alquileres de los establecimientos, abre una información en sus oficinas (Mariana Pineda, 5), a fin de que los comerciantes e industriales puedan enviar, por escrito, las observaciones que estimen convenientes acerca de tan interesante cuestión.

Consejo del Directorio

Se reunió esta mañana, a las once, y terminó a la una de la tarde.

El Sr. Vallespino, encargado de dar la referencia de la reunión, dijo a los reporteros que habían sido examinados varios expedientes de Estado, para lo cual y con objeto de que aportara las aclaraciones que se estimaran convenientes, había asistido al Consejo el subsecretario del referido ministerio.

Amplió la referencia el general Gómez Jordana diciendo que la reunión podía considerarse como preparatoria del Consejo que mañana se celebrará bajo la presidencia del general Primo de Rivera, a quien se informará de cuanto se ha actuado durante su ausencia.

«Ha sido añadido un examen de conciencia.»

También manifestó que el general Primo de Rivera saldrá mañana, por la noche, para San Sebastián, con el fin de informar al Rey de su viaje a Marruecos.

ASPIRANTES DE MARINA

En los exámenes para ingreso en la Escuela Naval Militar, aprobó Aritmética:

Don Joaquín Gasca Agnar.

Aprobaron Geometría:

Don Ramón Alvarogonzález Leste, D. Oscar Scharthansky, D. Ramón Linaño y de Vierna, D. Manuel Ortiz González, D. Antonio Rodríguez Toubes, D. Antonio Corpas Prieto, D. Juan Gil Adele y D. Angel Estrada y Cepeda.

En los exámenes para ingreso en la Escuela Naval Militar aprobaron Algebra:

D. David Joaquín Gasca y D. Fernando Morell Palmas.

Aprobaron Trigonometría:

D. Carlos Esteban Hernández, D. Alberto Caro Montañés, D. Mariano Rodríguez y Gil de Atienza, D. Juan Aroz Vergara, D. Herenegildo Sillero, D. Manuel de Valdés Guardián, D. Francisco Zea Marco, D. José Díaz Cufado, D. Elnas Vázquez Reyes y don Manuel Esteban Ciriquián.

Fiestas en honor del Apóstol Santiago

En reunión celebrada por los industriales y vecinos del distrito de Palacio se ha acordado celebrar con más esplendor, si cabe, que en años anteriores la verbena de Santiago, que se celebrará en la plaza de Oriente y calles de Santiago, Bailén y adyacentes, nombrándose la siguiente Comisión:

Presidencia de honor: excelentísimos señores capitán general, gobernador civil, alcalde de Madrid; marques de Alhucemas, conde de Cerragería, D. Francisco García Molinas, D. Faustino Anchia, D. José Alvarez Arranz, D. Alfonso, D. José, D. Pedro y D. Prudencio Díaz Agero, D. Alfredo Serrano Jover, D. Felipe Ruimonte, D. Hilario Crespo, don José de la Fuente, D. Antonio Navarrete, D. Pedro Esteban, cura párroco de Santiago; D. Emilio Blanco y D. Antonio Pellegrín.

Comisión organizadora:

Presidente, ilustrísimo señor teniente alcalde del distrito, D. Lucas Sáenz.—Vicepresidentes: D. Plácido Villaseca del Yerro y don Francisco Revuelta.—Secretario, D. Manuel P. Pombo.—Contador, D. Raimundo Ontana.—Tesoroero, D. Felipe Carralero.—Vice-secretario, D. José Sáinz de Aja.—Vocales: D. Eladio Leirana; D. Emilio Alvarez, don Manuel Fernández, D. Joaquín Calzón, don Angel Agre, D. Anastasio Martínez, D. Nicolás López, D. Ramón Rebodero, D. Enrique Pérez, D. Luis Montón, D. Jesús González, D. Tomás Santa-Cecilia, D. Francisco Gómez, D. Celestino Crespo, D. Ramón González, D. Antonio Cabanillas, D. Angel Suárez, D. Enrique Sáinz, D. Félix Armero, don Antonio Armenté, D. César Suárez, D. Fermín Garrido, D. Santiago González, D. Bruno Frutos y D. Ignacio Sánchez Mora.

CENTRO DE GALICIA

Este año, la colonia gallega de Madrid

la más entusiasta en sus tradiciones y la más numerosa, también ha organizado, por mediación del Centro de Galicia, grandes fiestas del más puro carácter regional con motivo de celebrarse la fiesta religiosa del apóstol Santiago, tan venerado en Galicia.

Lo que se prepara no tiene precedentes con ninguna de las muchas celebradas en Madrid.

Para ello, el Centro de Galicia ha conseguido por los días 24, 25, 26 y 27 los magníficos jardines del Buen Retiro, cuya espléndida vegetación y magnífica perspectiva dará el más brillante tono al programa, además de prestarse a los diversos espectáculos campestres que se intentan.

Una Comisión del Centro de Galicia se ha trasladado a Orense para contratar los famosísimos Coros de Ruada, verdadera selección artística, de la que forman parte los mejores y más entonados cantores y cantoras, con sus foliadas, melodías, alboradas, arrullos, alalás, estentóneos aturuxo.

Traen estos famosos coros un completo cuadro de baile aldeano, lo más típico y que más sabor tiene, además de los correspondientes gaiteros y tamborileros.

Interesado igualmente el Centro de Galicia en organizar alguna fiesta de teatro regional, ha contratado una excelentísima compañía, en la que figuran laureados artistas, y que viene dotada de decorado, vestuario y atrezzo, confeccionado expresamente para estos espectáculos.

Entre otras obras se estrenarán en el Retiro Almas sinuelas, Corredora, O cego da Xestosa y Os trasecórdos.

Preparase en el estanque del Retiro también una fiesta acuática a imitación de los Caneiros, que tiene como protagonista al poético Mandeu, y de la que es el mejor elemento las barcas fantásticamente engalanadas, las serenatas del río y la ornamentación de los romeros.

Para darle todo el carácter posible al festejo, se decorará preventivamente el estanque, y se le dotará de una espléndida iluminación.

Y como digno remate a todas estas fiestas, el Centro de Galicia prepara para el domingo 27, en el Retiro, una gran fiesta en honor de la Prensa, a la que invitará a todos los Centros y Circuitos regionales de Madrid.

En esta gran fiesta se pronunciarán discursos por caracterizadas personalidades gallegas, se dará lectura de poesías y trabajos literarios de los mejores escritores de la región, y se organizará un nuevo y magno programa musical y escénico.

El día 25, conmemoración del Apóstol, se celebrará, a las once de la mañana, en los jardines del Buen Retiro la fiesta religiosa, celebrándose una misa de campaña y oficiando en un altar que ya se está confeccionando.

LA CRITICA SITUACION DE LA INDUSTRIA

El Sindicato de la Panadería al vecindario

El Sindicato de la Panadería nos ruega la publicación de las notas que siguen:

«La Junta Provincial de Abastos estudia en la actualidad nuestras demandas, en relación con el aumento del precio del pan en Madrid.

La Prensa, al ocuparse de este problema, por un deseo plausible de defender los intereses del vecindario y por carecer de información directa sobre el verdadero estado de la industria panadera, incurre, al referirse a nosotros, en evidente injusticia.

Prueba de lo que decimos es que ponemos nuestras fábricas a disposición del público, de los técnicos y de las autoridades, para que comprueben la veracidad de los datos que incluimos. Prueba también de lo que decimos, es que por no poder soportar las condiciones en que se desarrolla la industria, se han cerrado las tahonas de la calle de San Vicente, 20, con cinco hornos, y la de Mesón de Paredes, 81, con tres.

Las Comisiones técnicas del Estado y del Municipio reconocieron durante el antiguo régimen que para el normal desenvolvimiento de la industria era preciso un margen diferencial de 10 céntimos entre el precio del pan y el de la harina, con un rendimiento de 120 kilos de pan por cada 100 kilos de harina.

Desde principios de noviembre último se ha impuesto a los fabricantes la reducción de cuatro céntimos en el expresado margen diferencial, y, en consecuencia, la situación económica de los fabricantes, es angustiosa, como se desprende de las cifras que exponemos y que pueden ser por todos contrastadas.

Gastos de una fabricación de 850 kilos de harina, término medio, que elabora una fábrica de pan, a base de una producción de 113 kilos de pan por saco de harina:

INGRESOS

847 kilos de panes y libras, a 0,60. 508,20

850 piezas a 0,10. 85,00

Envases. 9,90

Cisco. 2,50

Total. 605,60

GASTOS

Un oficial de pala. 11,75

Dos ídem de mazas, a 10 pesetas. 20,00

Uno ídem de peso. 9,50

Dos maquinistas, a 9,25. 18,50

Dos ayudantes, a 9 pesetas. 18,00

Un mayordomo. 10,50

Un vendedor. 11,00

Dos repartidores a 8 pesetas. 16,00

Pan para los obreros, 12 kilos. 6,96

Pan consumido en el taller, 6 kilos, 3,48

Casa. 43,00

Energía y fluido. 4,00

Contribución y otros impuestos. 3,00

Conservación de motor, maquinaria y seguro de incendios. 3,00

Seguro de accidentes del trabajo. 1,00

Arreglo de cestas, esportones, palas, reposición de maseras, estufas, bombillas, etc. 3,00

Gastos imprevistos y desperdicios de pan. 5,00

16 gavillas de leña. 16,00

850 kilos de harina, a 0,54 pesetas. 459,50

Por descargue de la harina, a 0,20 pesetas. 1,70

Sal. 1,50

Gastos de una sucursal.

Casa. 5,00

Dependiente. 11,00

Luz y contribución. 1,00

Total. 653,39

RESUMEN

Importan los ingresos. 605,60

Importan los gastos. 653,39

Pérdida de una tahona de esta producción. 47,79

Adviértase que los datos anteriores parten del supuesto del precio de la harina a 54 pesetas los 100 kilos y el rendimiento de los 120 kilos de harina en 113 de pan. Pero cuando la realidad proclama que la escasez de harina de tasa obliga a los industriales a emplear en la fabricación de pan parte de harina de precio superior al de tasa, y que la de 54 pesetas los 100 kilos es de in-

ft para estos espectáculos. Entre otras obras se estrenarán en el Retiro Almas sinuelas, Corredora, O cego da Xestosa y Os trasecórdos.

Preparase en el estanque del Retiro también una fiesta acuática a imitación de los Caneiros, que tiene como protagonista al poético Mandeu, y de la que es el mejor elemento las barcas fantásticamente engalanadas, las serenatas del río y la ornamentación de los romeros.

Para darle todo el carácter posible al festejo, se decorará preventivamente el estanque, y se le dotará de una espléndida iluminación.

Y como digno remate a todas estas fiestas, el Centro de Galicia prepara para el domingo 27, en el Retiro, una gran fiesta en honor de la Prensa, a la que invitará a todos los Centros y Circuitos regionales de Madrid.

En esta gran fiesta se pronunciarán discursos por caracterizadas personalidades gallegas, se dará lectura de poesías y trabajos literarios de los mejores escritores de la región, y se organizará un nuevo y magno programa musical y escénico.

El día 25, conmemoración del Apóstol, se celebrará, a las once de la mañana, en los jardines del Buen Retiro la fiesta religiosa, celebrándose una misa de campaña y oficiando en un altar que ya se está confeccionando.

El margen diferencial debiera tener una elasticidad tal que nos evitara a nosotros, en todo momento, los perjuicios de una situación insostenible, y que permitiera al público, siempre, pagar el pan a su precio justo, en relación con el coste de las harinas.

Acaso también el error inicial haya sido el sistema de tasa, que en lugar de aliarar las harinas no ha tenido más consecuencia que el encarecimiento de su coste y su pésima calidad.

El vecindario debe preferir comer pan bien fabricado, a los trastornos de una anomalía.—El Sindicato de la Panadería.»

BOLETIN RELIGIOSO

MARTES 22 DE JULIO DE 1924

MOTOCICLETAS
Harley Davidson
 Las más seguras. Las más rápidas.
 Casa Landaluce, Marqués Riscal, 7

Cultura física y Turismo

Talleres BENZ
 Carretera de Chamartín
 Todos los adelantos modernos

FOOT-BALL

El cisma de los antibloquistas

Debido a la intransigencia de las viejas Federaciones corre el peligro de no celebrarse el campeonato nacional.--Se precisa la rápida y enérgica intervención de la R. F. E. F.

Copiamos de «Euzkadín»:
 «Estos días venía hablándose en los Centros deportivos de la actitud en que se han colocado determinadas regiones con motivo de los acuerdos adoptados en la Asamblea de la Federación de Foot-ball, merced a la formación del bloque integrado por otras regiones.
 Hoy se puede ofrecer el acuerdo relativo a la adhesión de Cataluña, no sólo en lo que se refiere a los partidos de campeonato, sino también a los amistosos, a la actitud de las regiones disidentes del bloque, que son Vizcaya, Guipúzcoa, Centro y Asturias.
 Estas han firmado una declaración, por la cual se comprometen a eliminarse del campeonato, organizando entre ellas concursos particulares. Tal acuerdo lo motiva la forma en que se formalizaron los encuentros del próximo campeonato, debido a la presión del bloque, lo que les origina sensibles perjuicios en sus intereses económicos y deportivos.
 Este les ha obligado a adoptar una actitud digna, pues en otro caso se verían siempre a merced de cualquier grupo de regiones dispuestas a vencer, no por la fuerza de sus argumentos, sino por la fuerza de los votos, lo que redundaría en daño del foot-ball.
 Termina diciendo la declaración, que la firman los delegados de Vizcaya, Guipúzcoa, Centro y Asturias, que estas regiones se comprometen a seguir obrando de acuerdo hasta tanto desapareza la formación de ese bloque, que consideran antideportivo.»

dando la batalla a las viejas Federaciones, organismos caucicos, cuyos procedimientos apollados han sido más que nada los causantes del lamentabilísimo estado en que el deporte español se presentó, ante todo el mundo, en París.
 La proposición más interesante, que por su sencillez debió de ser aceptada sin discusión, fué la reforma del procedimiento que hasta la fecha se puso en práctica para el desarrollo del campeonato nacional. Dada la fórmula propuesta por los «bloquistas» y aceptada por la Asamblea, el campeón español no estará en el futuro sujeto a la veleidat de un encuentro determinado, sino que su valia será contrariada fielmente por diversas competiciones y vencerá, únicamente, el que en justicia lo merezca.
 Esto, que a todo buen aficionado debería complacer, ha suscitado la ira de las Federaciones antiguas, lanzándolas por la vía de la ilegalidad, en perjuicio del deporte y del público.

El pacto suscrito por Vizcaya, Guipúzcoa, Asturias y Centro es tan absurdo que nadie que esté al tanto de lo que es el foot-ball español lo puede tomar en serio. El creer que con su antideportiva abstención en el campeonato nacional se perjudica a los «bloquistas» es un absurdo. El foot-ball en España tiene ya «su público», una masa inteligente que ha ido formándose poco a poco y a la que se le priva de una serie de interesantes partidos, por obra y gracia de la decisión de unos cuantos elementos para quienes el deporte tan sólo tiene una norma: el interés.
 Es preciso, a pesar de todo, que un acto de rebeldía de esta especie no quede sin sanción. La Real Federación Española de Foot-ball tiene, aun para los que no tuvieron a bien concederle sus votos, un prestigio y una patente de honradez a prueba de toda asechanza.

La intervención en el cisma suscitado por los organismos caucicos no debe hacerse esperar, y no será difícil, después de suspender a las Federaciones rebeldes, crear, con algunos de los clubs que éstas comprenden, entidades análogas a las inhabilitadas, de las cuales se hubieran previamente eliminado los eternos elementos discordantes, restableciendo así en España la normalidad deportiva y realizando al mismo tiempo la obra de saneamiento que desde hace muchos años precisa el foot-ball nacional.

R. G. LAFOREST

DEPORTES DE NIEVE
CLUB ALPINO ESPAÑOL

Ha suprimido su cuota de entrada.
 Esta Sociedad ha acordado en su última junta general, a propuesta de su Junta directiva, reformas y planes para desarrollar en grande la afición a la nieve.
 Se concedió primeramente un crédito de 25.000 pesetas para llevar a cabo estos planes.
 Con tal cantidad, en la próxima temporada se podrá disponer de una magnífica pista de hielo en la cual los aficionados al patin, al «hockey» incluso al «curling», podrán practicar estos deportes.
 Los cultivadores del «esquí» tendrán a su disposición un nuevo y gran salto, en mejores condiciones que el actual, y en donde se podrán alcanzar marcas internacionales.
 Los aficionados a la Sierra en la primavera o en el verano dispondrán de varias pistas de «tenis».
 Y, finalmente, se autorizó a la Directiva para que solicite la cesión o compra de terrenos en sitio de más altitud que la del Ventorrillo para la construcción de un gran «cabaña», con un presupuesto aparte de cerca de 100.000 pesetas.
 Para más adelante, esta junta, que tanto privilegios trae a la realidad, proyecta la construcción de una gran pista de bob, en donde se puedan practicar con el «bobsleigh» impresionantes velocidades.
 Con el fin de que estas ventajas las disfrute toda la afición madrileña, acordó también suprimir la cuota de entrada, de 50 pesetas, y aumentar la anual de 20 a 30 para los socios nuevos.
 Además organizará, como en años anteriores, gran número de concursos de «esquí» para sus socios.

Un transbordador para subir a las Guarramillas

Entre los aficionados a los deportes de nieve que frecuentan las inmediaciones del Puerto de Navacerrada ha surgido la idea de construir un transbordador para elevar a los patinadores desde la estación del ferrocarril, a 1.780 metros de altitud, hasta las Guarramillas, a 2.180, con un recorrido total de 1.225 metros.
 El cable deberá estar calculado para barquillas capaces para diez personas, y el coste total de la instalación será aproximadamente de unas 150.000 pesetas, debiéndose reunir el capital necesario por aportaciones entre los alpinistas.

FOOT-BALL

Los partidos de la próxima temporada

NOS VISITARAN EQUIPOS ITALIANOS

El Real Madrid ha concertado para principios de la temporada los seis siguientes partidos:
 Días 13 y 14 de septiembre, con el equipo italiano Samperdarensis; los días 20 y 21, con el «team» «Jaco Moravská Slavia», y los días 27 y 28, con el club italiano Torino F. C.
 Parece ser que el Athlétic madrileño y el Real Madrid han sido invitados a jugar unos partidos en Inglaterra, y si la excursión tuviera lugar, se afirma por órganos oficiales que se llegaría a formar una selección de jugadores de los dos clubs cortesanos.

LA ASAMBLEA VALENCIANA

Valencia, 20. — Se ha celebrado la segunda sesión de la asamblea de clubs de fútbol. Se acordó la separación de Murcia y Cartagena de la Federación levantina y que ésta cambie su título y se denomine en lo sucesivo Federación Valenciana.
 Otro de los acuerdos fué aumentar el número de los equipos del grupo A con cuatro más, que son: el España y el Stadium, de Valencia, y el Castilla y el Cervantes, de Castellón.

CINEGETICA

ASAMBLEA MAGNA

Convocados por la Asociación de Cazadores de Castilla la Vieja y la Real Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, se han reunido en Asamblea los representantes de las diversas Sociedades de Cazadores de España, estando también re-

presentadas todas las colectividades a quienes afectan las cuestiones cinegéticas.

Se constituyó la Mesa provisional por el vicepresidente de la Real Asociación de Madrid, en representación del presidente, excelentísimo señor marqués de Villabragima, D. Sebastián Moro; el presidente de la Sociedad de Cazadores y Agricultores de Castilla la Vieja, D. Victoriano Hernández, y el secretario de la primera, D. Ramón Aguado.

La sesión última se dedicó a la elección de la Mesa definitiva y a acordar se solicitara la derogación del reciente real decreto que modifica alguno de los artículos de la vigente ley de Caza y que tantos perjuicios causa a los intereses con ella relacionados. Se ha recibido tan considerable cantidad de adhesiones, que se cubría el número de los asociados a la protesta en más de trescientos mil.
 Oportunamente se darán a conocer los acuerdos adoptados.

Juegos olímpicos de 1924
Las derrotas de España
 Los representantes nacionales han sido vencidos hasta la fecha en las siguientes pruebas:
 Foot-ball.
 Tiro.
 Cross-country.
 Polo.
 Esgrima.
 Lucha.
 Water-polo.
 Atletismo.
 Lawn-tennis.
 Mancha.
 Remo.
 El C. O. E. sigue sin presentar la dimisión.

MOTOCICLISMO

EL GRAN PREMIO BELGA

Organizados por el Real Moto Club de Bélgica se han celebrado recientemente las pruebas para disputarse el Gran Premio, resultando animalísimas.
 He aquí el resultado:
 Categoría de 175 c. c.: 1. Equis, que cubrió los 271,440 kilómetros de recorrido en 3 h. 37 m. 40 s.; 2. Jacquemart.
 Categoría de 350 c. c.: 1. Johnston, 351,020 kilómetros en 5 h. 34 m.; 2. L. Longmann, en 3 h. 58 m. 30 s.; 3. Ruyten; 4. Miner.
 Categoría de 250 c. c.: 1. Taylor, 301,600 kilómetros en 3 h. 15 m. 15 s.; 2. Van Goeit, en 3 h. 55 m. 26 s.
 Categoría de 500 c. c.: 1. Rennett, 442,250 kilómetros en 4 h. 28 m. 46 s.; 2. Boniveri.

SOCIEDADES

La temporada de Sol Deportivo

La Sociedad Sol Deportivo (que tiene solicitado ya su ingreso en la Federación regional Centro) ha cerrado la temporada de 1923-24 con el siguiente resumen de actos deportivos celebrados y resultados obtenidos:

Partidos de fútbol jugados por los elementos de sus equipos primero y reserva, 35, de los que ganó 17, perdió 12, empató cuatro y fueron intersociales dos. Tantos a favor, 81, y en contra, 72 (sin incluir los de los partidos intersociales). Lo que da cinco partidos y nueve tantos a favor de la Sociedad.
 Los socios infantiles jugaron 14 partidos en esta primera temporada, sin hallarse aún definitivamente constituidos los equipos, y aunque perdieron más de la mitad de los encuentros, el saldo de tantos en su contra es sólo de tres, pues hicieron 37 y les ganaron con 40.

Se efectuó un concurso atlético intersocial, con carreras a pie, de varias categorías, y tracción de cuerda.
 Llevaron a cabo tres excursiones fuera de Madrid, y se terminó el primer campeonato social de ajedrez.

MOTOCICLETAS
HARLEY DAVIDSON
 Las más seguras
 Las más rápidas
 Casa Landaluce
 Marqués Riscal, 7

CICLISMO

LA VUELTA A FRANCIA

El italiano Bottechia vencedor de la clasificación general

Ayer se corrió, terminando en París, la última etapa de la gran «randonee» ciclista que anualmente, desde 1903, viene organizando el popular diario parisien «L'Auto», tan conocido por los deportistas de todo el Mundo.
 Esta gran prueba, dividida en doce etapas, comprende en el presente año un recorrido total de 5.427 kilómetros, contorneando su itinerario toda la nación francesa, llegando en la etapa novena a penetrar en Suiza.

De París partieron el 25 de junio 136 corredores divididos en tres categorías: primera, segunda y turistas, yendo eliminándose de tal forma, que al comenzar el último recorrido no eran más que 54 en la línea de salida.
 En esta prueba han participado por tercera vez corredores españoles. En años anteriores corrieron el «Tour», Janer, Otero y Autón, no logrando ninguno a terminar por diversas causas; la principal el aislamiento y el desamparo en que los dejaron nuestras entidades deportivas. En la «vuelta» actual, Janer y Otero han conseguido terminar, obteniendo una lucida clasificación, que el telegrafo no nos ha comunicado definitivamente, pero que dice mucho en pró de la valía de los dos «routiers» nacionales.

Las etapas.
 Como ya hemos indicado, el «Tour» comprende quince etapas, cuyo recorrido oscila entre 275 (10.ª) y 490 (5.ª) kilómetros.
 He aquí la descripción y el vencedor de cada una de ellas:
 1.ª París-El Havre (381 kilómetros). Vencedor: Octavio Bottechia. Tiempo: 15 h. 3 m. 14 s.
 2.ª El Havre-Cherburgo (371 kilómetros). Vencedor: Román Bellenger. Tiempo: 14 h. 34 m. 31 s.
 3.ª Cherburgo-Brest (405 kilómetros). Vencedores: Teófilo Boeckmann y Felij Thys («dead-head»). Tiempo: 15 h. 44 m.
 4.ª Brest-Les Sables d'Olonne (412 kilómetros). Vencedor: Félix Goetals. Tiempo: 16 h. 28 m. 51 s.
 En esta etapa, el corredor español Jaime Janer se clasificó en sexto lugar.
 5.ª Les Sables d'Olonne-Bayona (490 kilómetros). Vencedor: Marcel Huot. Tiempo: 19 h. 40 m.
 Esta etapa es la de mayor recorrido de toda la prueba.
 6.ª Bayona-Bagnères de Luchon (326 kilómetros). Vencedor: Octavio Bottechia. Tiempo: 15 h. 27 m. 28 s.
 7.ª Bagnères de Luchon-Perpignan (323 kilómetros). Vencedor: Octavio Bottechia. Tiempo: 12 h. 40 m. 18 s.
 8.ª Perpignan-Toulon (437 kilómetros). Vencedor: Luis Motiat. Tiempo: 17 h. 4 m. 45 s.
 9.ª Toulon-Niza-Sospel-Niza (280 kilómetros).

Vencedor: Felipe T ys. Tiempo: 11 h. 52 m. 8 s.
 10. Niza-Briançon (275 kilómetros). Vencedor: Juan Brunero. Tiempo: 12 h. 51 m. 7 s.
 En esta etapa los corredores hubieron de cruzar el puerto de Galibier a una altura de 2.685 metros, siendo este recorrido el más corto de toda la prueba.
 11. Briançon-Gex (307 kilómetros). Vencedor: Nicolás Frantz. Tiempo: 12 h. 3 m. 151 s.
 12. Gex-Estrasburgo (360 kilómetros).



Octavio Bottechia, vencedor de la vuelta a Francia en 1924

Vencedor: Nicolás Frantz. Tiempo: 15 h. 51 m. 12 s.
 13. Estrasburgo-Metz (300 kilómetros). Vencedor: Arsenio Alancourt. Tiempo: 11 h. 36 m. 27 s.
 14. Metz-Dunkerque (433 kilómetros). Vencedor: Román Bellenger. Tiempo: 20 h. 18 m. 14 s.
 15. Dinkerke-París (345 kilómetros). De la clasificación general resultó vencedor el italiano Bottechia, con media hora de ventaja del luxemburgués Frantz.

Los vencedores del Tour

- 1903: 1. M. Garin, francés.
- 1904: 1. Henri Cornet, francés.
- 1905: 1. L. Trousselier, francés.
- 1906: 1. René Pottier, francés.
- 1907: 1. Petit-Breton, francés.
- 1908: 1. Petit-Breton, francés.
- 1909: 1. François Faber, francés.
- 1910: 1. Octave Lapize, francés.
- 1911: 1. Garrigou, francés.
- 1912: 1. Dufour, francés.
- 1913: 1. Ph. Thys, belga.
- 1914: 1. Ph. Thys, belga.
- 1915 a 1918: No se celebró.
- 1919: 1. F. Lambot, belga.
- 1920: 1. Ph. Thys, belga.
- 1921: 1. L. Scieur, belga.
- 1922: 1. F. Lambot, belga.
- 1923: 1. H. Pélissier, francés.
- 1924: 1. O. Bottechia, italiano.

JUEGOS OLIMPICOS

La clasificación definitiva por naciones de varios deportes

- NATAción**
- 1.ª Estados Unidos.
 - 2.ª Suiza.
 - 3.ª Inglaterra.
 - 4.ª Australia.
 - 5.ª Francia.
- GINNASTICA**
- 1.ª Italia.
 - 2.ª Francia.
 - 3.ª Suiza.
 - 4.ª Yugoslavia.
 - 5.ª Estados Unidos.
- BOXEO**
- 1.ª Estados Unidos.
 - 2.ª Gran Bretaña.
 - 3.ª Dinamarca.
 - 4.ª Argentina.
 - 5.ª Bélgica.

EN PARIS

Un Congreso internacional

Con motivo de la celebración de los Juegos Olímpicos, se ha celebrado en los locales del Automóvil Club de Francia el II Congreso del «bureau» permanente de Federaciones internacionales deportivas.
 Quince Federaciones, representando a 45 naciones, han estado presentes.
 Después de aprobar las diversas Memorias, se eligió a los señores que se citan para formar parte de este «bureau» durante el período de 1924 a 1928:
 Presidente, capitán Scharro, holandés; secretario, M. Paul Rousseau, francés; vocales: J. H. Douglas, inglés; comandante L. Holmquist, sueco; M. G. Birby, yanqui, y Francis Reichel, francés.

LUCIA GRECORROMANA



TRES CAMPEONES OLIMPICOS

Gehri (Suiza), pesos semipeados (en alto).
 Spellmann (Estados Unidos), pesos medios.
 Steet (Estados Unidos), pesos pesados.

Roquemos a los señores suscritores de provincias y extranjeros que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las tarjetas con que recibe LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Informaciones Teatrales

POR LOS ESCENARIOS

BENEFICIO DE CATALINA BARCENA

Catalina Barcena, la gran actriz a quien tanto admiran todos los públicos, ha celebrado su beneficio en el teatro Gayarre, de Pamplona, con el estreno de la nueva obra de Martínez Sierra «La mujer».

La comedia del ilustre escritor es un primer. Con un asunto sencillo y corriente en el teatro—el engaño de un marido ligero y la reconciliación final del matrimonio—el señor Martínez Sierra ha compuesto una comedia en la que resplandece el talento y la fina sensibilidad del autor de «Canción de cuna» y su cabal dominio de la técnica del teatro.

El éxito fue grande. La señora Barcena triunfó una vez más en la persona de «Estrella», siendo objeto de ovaciones entusiastas.

Milagros Leal, Rafaela Satorres, Rosa Díaz, Jimeno, Collado, Manrique y Pérez de León, contribuyeron con su labor al buen éxito.

El público aplaudió con mucho gusto al final de los actos, y obligó a salir a escena en los tres al Sr. Martínez Sierra para que escuchara cariñosas ovaciones.

Catalina Barcena recibió muchos obsequios.

La compañía, que deja muy gratos recuerdos en Pamplona, debutará el día 1.º de agosto en Vitoria, siguiendo después a Bilbao y San Sebastián.

«LA ENEMIGA»

Marta Grau ha estrenado en el teatro Alfonso XIII, de Melilla, la comedia dramática, traducida por Marquina, «La enemiga», que alcanzó un gran éxito.

Las bellezas de la obra y la esmeradísima interpretación dada por la excelente y bien conjunta compañía de Marta Grau, hicieron que el público dedicara sus más entusiastas aplausos al final de cada uno de los actos de la interesante comedia.

Marta Grau obtuvo el triunfo personal indiscutible, encarnando el papel de la protagonista de modo imposible de superar.

Muy bien el Sr. Bernabés, que hizo una creación de «Roberto», y dignos de elogio los demás artistas.

LA COMPANIA DE RUIZ

En el Saturno, de Zaragoza, ha debutado con buen éxito la compañía de zarzuela del conocido empresario D. Ricardo Ruiz, y cuyo elenco artístico es el siguiente:

Actrices: Carmen Caballero, Nazaret Caballero, Carmen Daina, Luisa Díaz, Nieves González, Esperanza Hidalgo, Goyita Mir, Josefina Revillo, Marina Vilaplana.

Actores: Felipe Aguiló, Fernando Daina, Ángel García, Valentín González, Manuel de Julián, Evaristo Luque, Eduardo Maricén, Rafael Paredes, Julio Rosell, Ernesto Rubio.

Maestro de coros: Pablo Luna Vallés.

Maestro de baile: Jaime Ferrales.

EL MAESTRO GUERRERO FORMA COMPANIA

Se encuentra en Barcelona el popular maestro Guerrero.

Parece que el viaje del autor de «Los gabilanes» obedece a su deseo de formar una compañía que con su repertorio actúe en Cataluña durante el verano, en vista del desbarajuste que reina en los «bolos», por exigencias de unos y otros.

Guerrero no quiere saber quién tiene razón ni siquiera quiere discutir, según ha dicho; lo único que quiere es que se hagan sus obras mientras el público las acepte.

Y lo primero que ha hecho es ponerse a tono en el presupuesto.

CADENAS ESTA MEJOR

Se encuentra ya bastante mejorado de las graves heridas que sufrió en el accidente automovilista de que fue víctima. Tan mejorado está, que ya se ocupa en organizar las nuevas temporadas, a base de la inauguración del teatro Alkazar, que se está construyendo en la calle de Alcalá.

Ya ha contratado a la compañía Adamus-González para que empiece en el Reina Victoria durante el mes de octubre, y ya está preparando el revista que Moncayo y sus huéspedes han de estrenar en dicho teatro Alkazar.

VARGAS A LA COMEDIA

El aplaudido primer actor Ricardo Vargas, que hasta hace poco ha trabajado en provincias con Emilio Valentí, ha sido contratado para actuar durante la próxima temporada de invierno en el teatro de la Comedia.

Damos la enhorabuena al reputado actor.

LA COMPANIA DE LLOPIS

En el teatro del Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial ha empezado a trabajar con buen éxito la compañía que dirige el primer actor Manuel Llopis, y en la cual figuran elementos muy conocidos del público madrileño.

VARIAS NOTICIAS

Trasiego artístico.

Para primeros de agosto llegará a Madrid la compañía Plana-Díaz.

—El Sr. Portela, representante que ha sido mucho tiempo del Sr. Casals, está formando una compañía de zarzuela, que debutará en septiembre en el teatro del Cisne.

—Joaquina Carreras, la hermosa artista, ha del malogrado actor Emilio Carreras, de

felic recordación, actuará este invierno en un popular coliseo de esta corte como típle.

—Ya es un hecho indudable. María Ladron de Guevara y Rivelles han formado nueva compañía, que empezará en el mes de septiembre una excursión por los teatros de la Península.

Con el matrimonio artístico figuran en el cartel los nombres de Adela Carbone, la Melgosa, señoritas Rico y Zapico, el gran Villagómez, Ignacio Evans y Martín Vega. Como es lógico, las firmas más prestigiosas de nuestra literatura dramática les han ofrecido obras nuevas.

—Marta Bassó y su esposo, Nicolás Navarro, se separan de la compañía del Infanta Isabel y forman otra por su cuenta y riesgo.

Desémosles toda suerte de triunfos.

Clausura de la Exposición de la Escuela de Cerámica y Municipal de Artes Industriales

Con gran éxito, habiéndose vendido casi todo lo expuesto, se clausurará mañana martes (día 22), a las nueve de la noche, la Exposición de la Escuela de Cerámica y Municipal de Artes Industriales que dirige don Francisco Alcántara, instalada en el salón de Exposiciones del Círculo de Bellas Artes (plaza de las Cortes, núm. 4).

Advertisement for Don Fernando Celayeta y Zarrionandia, XIII ANIVERSARIO DEL SEÑOR, Falleció el día 23 de julio de 1911. Includes details of his family and funeral arrangements.

Advertisement for CONSERVAS TREVIAN, PREFERIDA A TODAS LAS MARCAS. Features 'Tabletas Digestivas' and 'PILDORAS del D. DEHAUT' with an illustration of a child.

Advertisement for PRIMER ANIVERSARIO DEL EXCMO. SR. DON JOSE JOAQUIN DE ABREU Y CERAIN, Auditor general de Ejército. Includes biographical details and funeral information.

Advertisement for WERTHEIM Máquinas para coser y bordar. Features an illustration of a woman sewing and text describing the quality of the machines.

Advertisement for PRIMER ANIVERSARIO DEL SEÑOR D. Melchoro González Martínez, DEL COMERCIO QUE FUE DE ESTA CORTE. Includes details of his family and funeral arrangements.

Large advertisement for Vinos tintos de las bodegas en Elciego (Alava) DE LOS HEREDEROS DEL EXCMO. SR. MARQUE DE RISCAL. Includes details of wine quality and distribution.

Advertisement for EN FRANCIA Se vende castillo a orillas de La Garonne. Describes a property for sale near the Garonne river.

Advertisement for LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Includes a table of subscription rates for different regions.

Large advertisement for TURISMO NUESTRAS PROXIMAS EXCURSIONES. Lists travel packages to England, Switzerland, and London, with dates and details.

LA TEMPERATURA

EN MADRID.—A las ocho de la mañana, 22,0; a las doce, 28,3; a las cuatro, 29,8; máxima al sol, 32,0; mínima a la sombra, 16,6.

EN PROVINCIAS.—Máxima de ayer, 28,0 en Córdoba y Baena; mínima de hoy, 3,0 en Zamora.

TIEMPO PROBABLE.—Buen tiempo en toda España.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO DECANO DE LA PRENSA DE MADRID

DEZ GENTIMOS NUMERO

LO DEL DIA

En la vuelta ciclista a Francia ha resultado vencedor el italiano Bottechia.

Los nacidos hoy alcanzarán la fortuna por la navegación. — En 1786, muere el químico Scheele.

El general Primo de Rivera en Almería

El banquete popular. Melilla, 21. (Urgente).—Ayer recibió el general Primo de Rivera a la oficialidad de la guarnición, pronunciando un discurso. Luego se celebró un banquete popular en su honor, al que asistieron más de 500 comensales, entre los que figuraban muchas señoras.

El general Primo de Rivera en Almería. Melilla, 21. (Urgente).—A la una de la madrugada ha embarcado para Almería el marqués de Estella, despidiéndole el alto comisario y el general Sanjurjo.

Preparativos. Almería, 21.—Se ha acordado que al desembarcar el general Primo de Rivera se dirija a Santo Domingo, donde se venera a la Patrona, la Virgen del Mar; en cuyo templo se cantará una salve.

Esperando al marqués de Estella. Almería, 21.—Ayer domingo llegó a esta población el capitán general de Valencia,

siendo recibido por las autoridades en la estación. Se hospeda en el Gobierno civil, donde ha sido cumplimentado por entidades, representaciones y corporaciones.

Es grandísima la afluencia de somatenistas con motivo de la visita que a esta población hará hoy el marqués de Estella.

Almería, 21.—A las diez de la mañana llegó, a bordo del cañonero «Cánovas del Castillo», el Presidente del Directorio.

En Gijón. Gijón, 21.—En las Casas Consistoriales se ha celebrado una Asamblea magna de entidades, para tratar del recibimiento que se ha de dispensar al marqués de Estella.

Facultad de Farmacia, Farmacia, 2, de nueve a doce y de quince a diez y ocho.

Museo Arqueológico Nacional, Serrano, 13, de ocho a diez; los domingos, de diez a una.

Museo de Ciencias Naturales, Hipódromo, de ocho a diez.

DESCARRILAMIENTO DEL SUDEX-PRESO IRUN-MADRID

Tres vagones caen a un terraplén. VARIOS HERIDOS. San Sebastián, 21.—Comunican de Tolosa que el tren sudexpreso de Irún-Madrid, número 8, que salió de esta capital a las diez y treinta de la noche, descarriló entre las estaciones de Tolosa y Alogria.

Resultaron heridos de mediana gravedad los viajeros Vicente Caballero, Urbino Huertas, Manuel Ruiz Pérez, Demetrio Gómez, Fernando Martínez, el marqués de Montornal y un mozo del tren.

Desde las estaciones mencionadas se circularon los avisos de socorro, procediendo a salir trenes de este carácter de Beasain, Tolosa, Irún y esta capital, con los correspondientes botiquines, médicos y personal facultativo.

Los tres coches aparecieron completamente destruidos, siendo el primero que no permaneciera aplastados todos sus ocupantes.

EXPOSICION ARTISTICA

Se ha inaugurado y queda abierta al público la Exposición de los trabajos de los alumnos de la Escuela de Artes y Oficios, celebrándose este año en la Sección segunda, calle del marqués de Cuba, núm. 15, de cinco a ocho y media de la tarde, y los domingos, de diez a una de la mañana.

Bibliotecas públicas de Madrid

HORARIO DE VERANO. Servidas por el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, se encuentran abiertas, todos los días laborables, las siguientes: Real Academia Española, Felipe IV, 21, de tres a siete.

CUMPLEANOS DE LA REINA MADRE

Llegada de S. M. el Rey y la Reina Doña Victoria a San Sebastián. San Sebastián, 21.—En el sudexpreso llegaron en la mañana de ayer el Rey, el Infante Don Alfonso y palatinos.

Después de los saludos de rigor, el Monarca visitó la compañía de Sicilia, que rinde honores, desfilando esta después ante los miembros de la familia Real.

San Sebastián, 21.—Procedentes de París llegaron esta mañana S. M. la Reina Doña Victoria y S. S. AA. los Infantes Don Jaime, Doña Beatriz y Doña Cristina.

EL VAPOR "GIULIA"

Fué el yate de Don Alfonso XII. Tenerife, 21.—Hoy llegará a este puerto el vapor «Giulia», matrícula de Panamá, que desplaza 374 toneladas.

Muerto este Rey, el barco fue adquirido por el multimillonario Mr. Gonsen, «el emperador del hilo». Al morir lo dejó en legado a los prácticos de Liverpool, quienes, después de utilizarlo largos años, lo vendieron a una Sociedad americana de excursionistas.

La bandera roja izada en un templo

Paris, 21.—Los vecinos de la Municipalidad de Capstany han protestado ante el prefecto de Hérault de que, en el templo de aquella villa fuera izada por las autoridades locales la bandera roja durante las fiestas del 14 de julio.

La Infanta Eulalia

Vigo, 21.—Tenemos noticias de que próximamente llegará a Vigo S. A. R. la Infanta Doña Eulalia, tía de S. M. Don Alfonso XIII.

Ultima hora

Atropellado por un tranvía. El tranvía 101 de la línea de Carabanchel, que conducía Eusebio Mingo Alonso, atropelló frente al número 11 de la calle del General Ricardos a Manuel López González, de veintinueve años, jornalero y domiciliado en la calle de Alejandro Sanchez, 28 (Carabanchel).

Asistido en la Casa de Socorro, se le apreció la fractura de la tibia y peroné izquierdos, una herida en el parietal del mismo lado y conmoción cerebral.

En una camilla fué trasladado al Hospital Provincial, adonde llegó en gravísimo estado. El conductor del vehículo fué puesto a disposición del Juzgado de guardia.

Quintín González Lasheras, de treinta y cinco años, que vive en la plaza de Santo Domingo, sufre lesiones en el párpado superior del ojo izquierdo y conmoción cerebral, de pronóstico grave, que le produjo, al atropellarse, el automóvil 11.801, que conducía Jesús Indán, que fué puesto a disposición del Juzgado.

CABILDEANDO

A la hora de cerrar esta edición comienzan a llegar al Ayuntamiento los concejales que se encuentran en Madrid, para cambiar impresiones acerca del candidato que han de apoyar con sus votos en la próxima elección de alcalde-presidente del Ayuntamiento madrileño.

La impresión que recogemos entre los reunidos es la de que todos van animados de los mejores deseos de acierto en la elección del candidato y de que tienen el propósito de que, en la próxima reunión del Pleno no aparezca dividido el Ayuntamiento, siendo varios de los que se indicaba que irían a la lucha de la Presidencia que han retirado noble y desinteresadamente sus candidaturas para dejar paso libre a la que contaba con mayor número de probabilidades de salir triunfante.

Después de los saludos de rigor, el Monarca visitó la compañía de Sicilia, que rinde honores, desfilando esta después ante los miembros de la familia Real.

DETALLES DEL SUCEO DE TEHERAN

El cónsul americano fué asesinado por una muchedumbre enfurecida. EL CUERPO DIPLOMATICO PROTESTA DEL BARBARO SUCEO.—ESTADO DE SITIO.

Nueva York, 21.—Informan de Teherán que ha sido proclamado el estado de sitio, y se han practicado numerosas detenciones con motivo del asesinato de que fué víctima el cónsul norteamericano.

El asesinato fué producido por una muchedumbre, contra la cual nada hicieron policías y soldados presentes en el lugar del suceso, dejando indefensa a la víctima.

El cónsul se defendió valientemente; pero fué vencido por la multitud enfurecida. Parece que algunos soldados tomaron parte en el crimen, pues la cabeza de la víctima presenta varios tajos, producidos con sable.

El Cuerpo diplomático dirigió una severísima nota de protesta al Gobierno persa.

Noticias generales

Este calor excesivo invita a recordar al público que el Licor Benedictine, mezclado con agua helada constituye un refresco eficaz, higiénico y sumamente agradable. Es la bebida de moda, porque demuestra gusto exquisito y evita toda clase de epidemias. Píase: «Benedictine con agua».

El director del Banco Peninsular Hipotecario es agredido a tiros en su despacho

En las primeras horas de la tarde de hoy ha ocurrido un suceso en un Banco establecido en la calle del Arenal, que produjo gran alarma en un principio, por creerse que se trataba de un asalto a la caja, pero que luego se ha comprobado que era solamente por defender su derecho, que al parecer asistía al autor del mismo, por considerarse perjudicado en sus intereses.

La primera noticia que se tenía era la de que el director de dicho Banco un individuo desconocido le había hecho dos disparos de arma de fuego.

Rápidamente nos encaminamos a dicho establecimiento de crédito, que tiene sus oficinas en la casa número 26 de dicha calle, en el piso principal, y lleva de título Banco Peninsular Hipotecario.

Por fin, y cuando nos disponemos a retirarnos para marchar a informarnos a la Comisaría, nos sale al paso un sexto empleado que nos explica lo ocurrido en la siguiente forma: «A la una de la tarde próximamente se presentó en el citado establecimiento de crédito un individuo joven, de aspecto pueblerino, el cual preguntó por el director, a quien dijo deseaba hablar. Como el director, D. Gabriel Piñana Secade, estuviera ocupado, tuvo que esperar algunos momentos, durante los cuales cambió algunas palabras con el apoderado del Banco, D. Fernando Bravo.

Ya en el despacho del director, y después de hacerle algunas preguntas, entre ellas el sitio donde se hallaba la caja, sacó una pistola y le hizo dos disparos, que, afortunadamente, no tuvieron otras consecuencias que las de herirle en un brazo.

Como esto le perjudicaba en sus intereses, y el Banco no le respondió de la cantidad de que se había desprendido, vino personalmente a reclamar, y ante la negativa del director, fué cuando, exasperado, realizó la agresión.

Como decimos anteriormente, la primera noticia que se tuvo de este suceso originó gran alarma, por lo que el mismo jefe superior de Policía marchó a la Comisaría para informarse personalmente de lo sucedido.

INVENTOS • CURIOSIDADES • ANECDOTAS • CARICATURAS

LO QUE CUENTA UN AMERICANO QUE SE HIZO RICO. En Nueva York, la ciudad del dólar, de los rascaelevos y de los grandes inventos, hay también casos de gracia clásica.

Cuenta un viajero, que durante su estancia en América conoció a un rico de los que han hecho su fortuna poquito a poco al principio y con creciente rapidez después, pero siempre acordándose de aquella famosa frase: «Comerás el pan con el sudor de tu frente.»

—Ha de saber usted—contaba el parvenu—que yo no tenía más medio de fortuna, ni más hacienda, que una máquina portátil de ailar. Era en agosto, y bajo un calor sofocante andaba yo por las calles a la hora de la siesta, cuando menos gente transita por aquellas.

De pronto me llaman: «Chist... Chist...» Miré a mi alrededor, y no viendo a nadie, continué mi camino esperando un nuevo aviso. De pronto oigo lo mismo que antes, y del mismo sitio veo que parte la llamada. Miré, y después de tardar un rato en descubrir de dónde me llamaban, distinguí en uno de los últimos pisos de una casa rascaelevos una dama con un niño, y que aquella me hacía señas para que subiera. Supuse que me darían varias herramientas para arreglar y me decidí a subir.

Tuve el consiguiente altercado con el portero, que se mostró muy poco amable conmigo; al principio no me quería dejar subir, pero después de muchos ruegos accedió, con la condición de subir andando y sin hacer uso del ascensor, y allí fui yo hacia arriba, cargado con la máquina.

Por el cansancio natural de subir tantos y tantos escalones, y además el peso de la máquina, tuve que descansar varias veces y tardé un buen rato en llegar al cuarto en donde me habían llamado.

Al fin llegué con la lengua fuera. Al poco de empujar el timbre, sabe la dama con el niño en brazos, y la criaturita no había cesado de llorar desde que me llamaron. Dejé en el suelo mi máquina y me preguntó la dama: «¿Es usted el aillarador?»—«Sí señora—le respondo—, para servirle.» Y dando un empujón al niño, que quedó apoyado en mi máquina, me dijo: «¿Verdad que como siga llorando el niño, se lo va usted a llevar en el saco?»

Cerró la puerta y bajé con el humor que es de suponer.

LOS DONATIVOS DE UN AMERICANO. George F. Baker es uno de los cinco hombres más ricos de los Estados Unidos. Nada más el ser nombrado como capitán en esta tierra de millonarios y multimillonarios, ya representa un enorme fortuna; así que al decir que F. Baker es uno de los cinco hombres más ricos, viene a ser un capitalazo como de cuatro de hadas.

Últimamente ha hecho importantes donativos y se ha sucedido, como dicen en Madrid, unos cuantos millones de dólares para beneficiar exclusivamente a sus compatriotas.

He aquí una lista de los donativos hechos

Cometida la agresión, el desconocido sujeto abandonó el Banco, sin que los empleados pudieran evitarlo.

Como queda consignado, esta es la referencia que en el Banco nos han facilitado, y que dista mucho de la que se desprende de la declaración prestada por el agresor.

Se llama éste Manuel Pérez Santamaría, de veintiséis años, natural de Cobos de Cerrato (Palencia).

Inmediatamente después de abandonar el Banco, el agresor se presentó en la Comisaría del distrito de Palacio, donde dió cuenta de lo que acababa de hacer.

Según parece, el referido Banco se dedica a facilitar créditos a particulares, y éstos, mediante unos cupones que el Banco les entrega, pueden adquirir toda clase de generos y artículos en diversos establecimientos comerciales de Madrid y provincias, sin que para efectuar los pagos tengan que entenderse con nadie más que con el referido Banco.

Según tenemos entendido, el agresor ha declarado que el Banco le vendió unas acciones, que al ir más tarde a negociar le fueron rechazadas.

Como esto le perjudicaba en sus intereses, y el Banco no le respondió de la cantidad de que se había desprendido, vino personalmente a reclamar, y ante la negativa del director, fué cuando, exasperado, realizó la agresión.

Esta no tuvo más graves consecuencias, debido a habérsele encasquillado las balas.

Como decimos anteriormente, la primera noticia que se tuvo de este suceso originó gran alarma, por lo que el mismo jefe superior de Policía marchó a la Comisaría para informarse personalmente de lo sucedido.

Después de instruido el oportuno atestado, el detenido pasó a presencia del juez de guardia.

Llegada del general Weyler

Barcelona, 21.—Ayer, en el rápido, llegaron, procedentes de Madrid, el capitán general Sr. Weyler y sus hijos Fernando y Valeriano, siendo recibidos por el capitán general, los gobernadores civil y militar, el general Despujols y otras personalidades.

Esta mañana se trasladaron al cementerio del Sudoeste, donde se hallan inhumados los restos de su hija Luisa, los cuales se proponen trasladar al panteón de familia de San Quintín de Mediona.

EN ALCALA DE CHISVERT

Asamblea de la Unión Patriótica. Alcalá de Chisvert, 21.—Ayer se celebró una asamblea magna de constitución del partido de la Unión Patriótica en esta villa, donde de cuenta ya con más de quinientos adheridos.

UNA DIMISION

Le ha sido admitida la dimisión del cargo de director de la Escuela oficial de Telegrafía a D. Ignacio González Martín.

AVISOS UTILES

ROACH KILLER. MIL DOLLARS DE GARANTIA. CUCARACHAS. JOSE PELAEZ. NICOLAS MARIA RIVERO, I. MADRID.